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Уважаемые читатели!
С этого года тираж газеты «Восточный округ» 
увеличен до 505 тыс. экземпляров. Теперь газе-
та издаётся еженедельно и доставляется во все 
дома и квартиры жителей ВАО. Каждый номер 
должен быть распространён до среды. Если вы 
не получили газету, сообщите об этом в редак-
цию по телефону (495) 681-4847, доб. 156, или 
по электронной почте pochta@newsvostok.ru

Есть вопросы по доставке газеты?
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С начала этого учебного года школьные 
электронные дневники сменили прописку. С 
сайтов школ они переместились на портал 

госуслуг pgu.mos.ru и объединились в единую для 
всей столицы систему.

МОСКВА 
ОКРУЖНАЯ ГАЗЕТА

WWW.NEWSVOSTOK.RU  POCHTA@NEWSVOSTOK.RU
 vk.com/vaomoskva     twitter.com/vaomoskva

В 15-й пожарной части 
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Валерий Еломанов     
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Школьники ВАО 
начинают жить 
по карточкам стр. 7

На портале открытых данных 
Москвы появилась чудо-карта

На электронном ат-
ласе портала открытых 
данных Москвы (data.
mos.ru/datasets/158) по-
явились магазины и 
другие торгово-сервис-
ные предприятия, в ко-
торых предоставляют-
ся скидки держателям 
социальной карты мо-
сквича (СКМ). Сейчас 
владельцам СКМ предо-
ставляют всевозможные 
скидки более 3300 аптек, 
магазинов, медклиник, 
химчисток и т.д. Пока 
на электронный атлас 
нанесено 2200 таких ор-
ганизаций. Остальные 
будут добавлены в бли-
жайшее время.

Список предприятий, в 
которых предоставляют-
ся льготы по СКМ, пред-
ставлен на портале от-
крытых данных не толь-
ко в виде электронной 
карты, но и в виде табли-
цы. Указаны наименова-
ние, фактический адрес, 
график работы и телефон 
каждого торгово-сервис-
ного объекта, а также тип 
принимаемой карты. Это 
очень удобно: открыл та-
бличку и сразу увидел, 
что, например, с 9.00 до 
15.00 мясной мини-мар-
кет на Уссурийской (в Го-
льянове) предоставляет 
по СКМ скидку 5%.

Жаннат ИДРИСОВА

Гимназия №1530. По карточке 
можно и внутрь войти, и в школь-
ной столовой расплатиться
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В МФЦ будут 
регистрировать рождение 
и смерть 

Большинство столичных 
ЗАГСов с 30 сентября пре-
кратили оказывать услуги 
по регистрации рождения и 
смерти. Теперь это будут де-
лать в многофункциональ-
ных центрах, сообщает пресс-
служба московского Управле-
ния ЗАГС. Такой «переезд» 
связан с открытием в столи-
це большей части всех запла-
нированных к вводу МФЦ. 

Исключения составят 
шесть отделов ЗАГС: За-
москворецкий, Митинский, 
Новомосковский, Новофё-
доровский, Троицкий и Ух-
томский. Их сотрудники 
продолжат оказывать услу-
ги по регистрации рождения 
и смерти в старых помеще-
ниях, а не в МФЦ.

Сотрудники ГИБДД 
будут ходить 
с видеорегистраторами

Сотрудникам ГИБДД нача-
ли выдавать видеорегистра-
торы, которые крепятся на 
одежду и фиксируют разгово-
ры с водителями вне служеб-
ной машины. В Подмосковье 
они уже внедряются. Теперь 
и Москва готовится их заку-
пить. Об этом сообщил зам. 
главы столичного Управле-
ния ГИБДД Евгений Ефремов. 

Срок действия 
проездного 
на 60 поездок 
в электричках продлили 

В пригородных электрич-
ках продлевается срок дей-
ствия абонемента на 60 по-
ездок, сообщает пресс-
служба Центральной при-
городной пассажирской 
компании. Теперь пасса-
жиры смогут пользоваться 
проездным в течение 120 
дней, а не 60, как прежде. 
Новые правила вступают в 
силу 1 октября.

Пункты экстренной 
помощи пассажирам 
могут появиться в метро 

Московский метрополи-
тен обратился в столичный 
Департамент здравоохра-
нения с инициативой обо-
рудовать пункты медицин-
ской помощи пассажирам. 
Их могут создать на базе 25 
пустующих кабинетов осмо-
тра машинистов. 

По сообщениям 
информагентств

КОРОТКО

Н
а Московском 
нефтеперераба-
тывающем заво-
де в Капотне се-
годня идёт мас-

штабная модернизация, 
которая должна превра-
тить предприятие в обра-
зец как с экологической, 
так и с технологической 
точки зрения. Об этом 
сказал мэр Москвы Сер-
гей Собянин, обсуждая 
с руководством МНПЗ 
перспективы развития 
завода.

— Ещё совсем недавно 
Капотня и Московский 
НПЗ ассоциировались с 
экологической катастро-
фой, здесь было физиче-
ски и морально устарев-
шее производство. Четы-
ре года тому назад была 
принята программа мо-
дернизации и улучшения 
экологической составля-
ющей. Мы видим, как ме-
няется ситуация, — отме-
тил Сергей Собянин.

Сегодня завершена ре-
культивация очистных 
сооружений и механиче-
ских отстойников, имен-
но они и служили источ-
ником неприятного запа-
ха. В 2013-м была рекон-
струирована битумная 
установка. Ведутся стро-
ительство и реконструк-
ция установок по произ-
водству серы, очищаются 

и благоустраиваются не-
когда загрязнённые тер-

ритории завода. В I квар-
тале 2017 года будет за-
вершено строительство 
блока биологических 
очистных сооружений 
для стоков. Эффектив-
ность очистки составит 
порядка 98-99%. Будет в 
три раза снижено водо-
потребление в системах 

оборотного водоснабже-
ния и пожаротушения 

завода за счёт 
п о в т о р н о г о 
испол ь зова-
ния очищен-
ных стоков.

— В итоге по 
качеству вода 
будет лучше, 

чем то, что вы забирае-
те из Москвы-реки. То 
есть вы будете очищать 
Москву-реку, — отметил 
Сергей Собянин в ходе 
беседы с руководством 
МНПЗ.

Деньги в модерниза-
цию завода в Капотне ин-
вестирует ОАО «Газпром 

нефть». На сегодня уже 
вложено 50 млрд рублей, 
а до 2025 года объёмы вы-
растут до 180 млрд.

К 2015 году прогнози-
руется, что объёмы вы-
бросов, например серо-
водорода, сократятся на 
96%. А глубина перера-
ботки нефти к 2025 году 
вырастет до 99,3%.

ОАО «Газпромнефть 
— Московский НПЗ» се-
годня обеспечивает не-
фтепродуктами порядка 
40% Московского регио-
на. Топливо соответству-
ет экологическому стан-
дарту Евро-5.

Николай ДОЛГОВ

Сергей Собянин: Московский НПЗ 
будет не загрязнять, 
а очищать Москву-реку

Большинство 
депутатов 
от ВАО не будут 
получать в Думе 
зарплату

В Мосгордуме 6-го созы-
ва распределены полномо-
чия среди депутатов. Важ-
ные роли отведены предста-
вителям ВАО.

Одним из двух заместителей 
спикера избран Андрей Метель-
ский. Он также остался лидером 
фракции «Единая Россия».

Помимо «Единой России», 
в Думе сформированы ещё 
две фракции — КПРФ и «Ро-
дина». Интересно, что фрак-
ция «Родина» представлена 
одним депутатом — Андре-
ем Шибаевым из ВАО.

Заметной фигурой в новой 
Думе станет ещё один пред-
ставитель Восточного округа 
— Антон Молев. Он возгла-
вил объединение 10 депутатов 
«Моя Москва», которые прош-
ли в МГД как самовыдвижен-
цы. Как сообщил Молев, это 
объединение будет заниматься 
проблемами районов, в част-
ности вопросами образования 
и здравоохранения.

Заметную роль в Мосгорду-
ме будет играть и депутат от 
ВАО Виктор Кругляков (фрак-
ция «Единая Россия»). Он воз-
главил важную комиссию по 
кадровым вопросам в рамках 
компетенции Московской го-
родской думы. Кругляков бу-
дет представлять депутатам 
должностных лиц, утвержда-
емых Думой, — прокурора го-
рода, мировых судей.

Как и Андрей Метельский, 
Виктор Кругляков будет рабо-
тать в Мосгордуме на посто-
янной основе. Остальные че-
тыре депутата от ВАО будут 
работать на непостоянной 
основе, то есть не получая 
в Думе зарплату. Они сохра-
нят за собой прежние рабо-
чие места. Это уже упомяну-
тые лидер клуба воинов-аф-
ганцев «Долг» Андрей Шиба-
ев и директор Московского 
института развития образо-
вания Антон Молев, а также 
главврач 57-й больницы Ири-
на Назарова и директор пред-
приятия «Сапфир» Александр 
Сметанов.

Кстати, работающих на не-
постоянной основе депутатов 
большинство — 27. На посто-
янной основе будут работать 
18 человек: это спикер и два 
его зама, а также председате-
ли 15 комиссий.

Григорий МИНКО 

На пересечении МКАД 
и Каширского шоссе через 
год появится новая транс-
портная развязка. Ход её 
реконструкции проверил 
мэр Москвы Сергей Со-
бянин.

— В конце прошлого 
года мы начали одну из 
крупнейших развязок — 
пересечение МКАД с Ка-
ширским шоссе. Очень 
важный объект, москви-
чи об этом знают. Это по-
следний этап реконструк-

ции Каширского шоссе, 
пересечение с МКАД — тя-
жёлая развязка, морально 
и физически уже устарев-
шая и не обеспечивающая 
тот поток машин, который 
идёт в этом направлении, 
— сказал глава города.

Руководитель компа-
нии-застройщика Дми-
трий Симарев сообщил 
журналистам, что раз-
вязку планируют от-
крыть осенью 2015 года. 

Игорь СМИРНОВ 

Развязку на пересечении Каширки 
и МКАД планируют открыть осенью 
следующего года 

Глубина переработки 
нефти к 2025 году 
вырастет до 99,3%

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин и первый замести-
тель премьер-министра 
Азербайджанской Респу-
блики Ягуб Эюбов подпи-
сали меморандум о взаи-
мопонимании и сотруд-
ничестве между прави-
тельствами российской 
столицы и Азербайджана.

В меморандуме идёт 
речь о серьёзном расши-
рении сотрудничества 
между Москвой и Азер-
байджаном, в первую оче-
редь в области поставок в 

столицу России не толь-
ко овощей и фруктов, но 
и мяса птицы.

Одновременно был под-
писан пакет соглашений 
(48 документов) между 
конкретными компани-
ями розничной торгов-
ли и производителями 
Азербайджана. Потенци-
ал столичных рынков по-
зволяет увеличить товаро-
оборот с Азербайджаном в 
30 и даже в 300 раз, заявил 
Мэр Москвы.

Алексей НИКИТИН

Азербайджан увеличит поставки 
в Москву овощей и фруктов 
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Модернизацию Московского НПЗ Сергей Собянин назвал экологической революцией
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Префект Всеволод Тимофеев: 
«Во время пуска тепла диспетчерские 
должны работать как часы»

Чего нельзя купить рядом с вашим домом?

Несмотря на огром-
ное количество 
открывающихся в 
городе супермар-
кетов, иногда непо-
средственно рядом 
с домом, в шаговой 
доступности, нет 
нужного магазина. 
«Восточный округ» 
поинтересовался у 
жителей ВАО, каких 
магазинов не хватает 
рядом с их домами.

ВАШЕ МНЕНИЕ  Вера Кафтанова, пенсио-
нерка, Преображенское, Зе-
льев пер.:

— По обеспечению про-
дуктами жаловаться особо 
не на что: у нас есть рынок, 
ярмарка выходного дня, 
где я обычно стараюсь по-
купать овощи, фрукты, зе-
лень, молочную продук-
цию. Но раньше на ярмар-
ках продавался и недоро-
гой текстиль — полотенца, 
бельё, чулочно-носоч-
ная продукция, комплек-
ты постельного белья. Это 
было очень удобно и недо-
рого, лучший вариант для 

пенсионеров. Сейчас это 
не продают, и нигде по-
близости нет такого мага-
зина. Крупные торговые 
центры находятся далеко, 
и там очень дорого.

 Михаил Савченко, воен-
ный пенсионер, Восточное 
Измайлово:

— Рядом с домом и во-
обще на всей нашей 15-й 
Парковой улице нет га-
зетных киосков. Можно 
проехать пару остановок, 
но хочется, чтобы была 
возможность купить газе-
ту, журнал, как говорится, 

в шаговой доступности. 

 Светлана Иванова, адми-
нистратор, Вешняки:

— На Снайперской ули-
це когда-то обещали от-
крыть «Пятёрочку», но 
так и не сделали этого, а 
рядом с домом у нас нет 
недорогого продуктово-
го магазина. Дорогие есть, 
но, сами понимаете, сей-
час цены растут, поэтому 
хочется сэкономить.

 Ольга Минина, юрист, Ко-
сино-Ухтомский:

— А у нас в Кожухове ни-

чего нет. Правда. Я уже не 
говорю о какой-то шаго-
вой доступности, ехать за 
хозтоварами, продукта-
ми приходится полчаса и 
больше. Магазинов одеж-
ды тоже нет. Рынков с фер-
мерской продукцией нет. 
В общем, ничего нет, зато 
есть много недостроенных 
замороженных зданий, ко-
торые стоят так уже боль-
ше пяти лет. Почему там 
не сделать магазины, я не 
знаю. Так и живём.

 Евгения Нестерова, домо-
хозяйка, Богородское:

— В районе невозмож-
но купить нормальные 
овощи и фрукты. На то, 
что лежит на полках су-
пермаркетов, смотреть 
страшно. А никакого 
сельскохозяйственного 
рынка, ярмарки у нас по-
близости нет. Вот и при-
ходится ездить в сосед-
ние районы. Хотелось бы, 
чтобы хоть в следующем 
году этот вопрос решился.

Алина ДЫХМАН

В этом году в округе за-
планировано строитель-
ство 14 паркингов об-
щей вместимостью 3609 
машино-мест. Две стоян-
ки — на 13-й Парковой и 
Лухмановской улицах — 
уже построены. Работы 
на восьми объектах пла-
нируется завершить в ок-
тябре, ещё на четырёх — 
к концу декабря. Все эти 
стоянки, по данным пре-
фектуры, — объекты ка-
питального строитель-
ства.

Новые места для пар-
ковки появятся во мно-
гих районах ВАО, среди 
них Новокосино, Вос-
точный, Гольяново, Со-
кольники, а в Соколи-
ной Горе запланирова-
но построить даже два 
гаража.

Сейчас в округе насчи-
тывается более 365 тысяч 
машино-мест. Большая 
часть (74%) расположе-
ны во дворах. На вто-

ром месте по обеспечен-
ности местами для авто 
— объекты капитально-
го строительства, на их 
долю приходится 16% от 
общего числа. Следом 
идут плоскостные га-
ражи индивидуально-
го типа, их в округе 6% 
от общего фонда объек-
тов гаражного назначе-
ния; 4% стоянок прихо-
дится на улично-дорож-
ную сеть.

— В следующем году 
предполагается ввести 
ещё 10 объектов на 3463 
машино-места, — отме-
тил заместитель префек-
та ВАО Дмитрий Стулов. 
— Всего в округе обеспе-
ченность машино-ме-
стами составляет 70%. 
Для сравнения: обще-
городской показатель — 
60%.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

24-летний Евгений На-
умкин стал самым мо-
лодым победителем кон-
курса «Московские ма-
стера-2014». Говорит, что 
к микросхемам прики-
пел душой ещё с раннего 
детства. Отец-электрон-
щик научил его держать 
паяльник и собирать эле-
ментарные платы, вовре-
мя рассмотрел склонность 
сына к точным наукам. Во 
время обучения в коллед-
же информатики Евгений 
попал на стажировку в на-
учно-производственное 

предприятие «Пульсар». 
Да там и остался после за-
вершения обучения.

— Самое сложное в ра-
боте монтажника радио-
аппаратуры — это добить-
ся предельной собранности 
и концентрации. Наши-
ми микросхемами обору-
дуются блоки управления 
систем пилотирования са-
молётов, — рассказал Евге-
ний Наумкин.

Среди увлечений на пер-
вом месте у Евгения гонки 
на автомобиле в выходные. 
А ещё талантливый элек-
тронщик очень любит про-
водить время, прогулива-
ясь по Измайловскому пар-
ку, тем более что и живёт он 
совсем недалеко от него.

В финале состязания На-
умкин точнее и быстрее 
всех справился с монтажом 
микросхемы. Причём го-
ворит, что чертёж изделия 
такой сложности он видел 
впервые в жизни. 

Валерий ГУК

 
 

 

В 
округе началась пробная по-
дача тепла, сообщил на опера-
тивном совещании в префек-
туре заместитель префекта по 
вопросам ЖКХ Владимир Ше-

лухин. Особое внимание в этом году 
уделят не только своевременной пода-
че тепла, но и качеству работы диспет-
черских служб. Опыт показывает, что в 

период пуска тепла у жителей воз-
никает много вопросов, связан-
ных с этой кампанией, поэтому 

отвечать на жалобы жителей 
диспетчерские должны опе-

ративно и максимально до-
брожелательно (телефо-
ны всех диспетчерских 
ВАО — на стр. 5). По сло-

вам Владимира Шелухина, в преддве-
рии отопительного сезона для сотруд-
ников диспетчерских служб были про-
ведены специальные семинары.

— Самое пристальное внимание 
должно быть уделено вопросу пуска 
тепла. Важно, чтобы и диспетчерские 
службы были на высоте, — подчеркнул 
префект ВАО Всеволод Тимофеев. — 
Они должны корректно и адекват-
но отвечать на звонки и обращения. 
Нужно избегать ситуаций, когда жи-
тели не могут дозвониться до нужного 
учреждения или когда их отправляют 
по большому кругу разных инстанций.

Особое внимание на это поручение 
префект попросил обратить глав управ 
тех районов, запуск тепла в которых по 

техническим причинам будет проис-
ходить в последнюю очередь.

— Чтобы не было кривотолков, про-
шу всё подробно разъяснить жителям, 
довести до них всю необходимую ин-
формацию о сроках подачи тепла, — 
резюмировал Всеволод Тимофеев.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Отвечать 
на жалобы жителей 
диспетчерские 
должны оперативно

Евгений Наумкин лучше 
всех в Москве паяет 
микросхемы 

В этом году в округе 
появится 14 новых гаражей

Этой осенью 
из округа в армию 
призовут 
на 27 человек 
больше, 
чем весной

1 октября начали рабо-
тать призывные комис-
сии, а первые призывники 
будут направлены на во-
енную службу в середине 
месяца, сообщил «ВО» на-
чальник отдела Военного 
комиссариата г. Москвы 
по Перовскому району 
ВАО Евгений Машуков.

— Чем скорее молодые 
люди придут на комис-
сию, тем больше у них 
шансов быть отправлен-
ными туда, куда они же-
лают. В начале призыва, 
само собой, выбор шире. 
Приходить можно, даже 
не дожидаясь повестки, 
— отметил Машуков.

Этой осенью из окру-
га должны призвать 857 
человек, на 27 человек 
больше, чем весной 2014-
го. Городское задание по 
призыву также увеличе-
но по сравнению с весной 
этого года на 700 человек.

Анна ПЕНКИНА

Семейные и сетевые 
психологи из Швеции 
посетили центр содей-
ствия семейному вос-
питанию №1, располо-
женный в Вешняках на 
Реутовской улице. Во 
время визита социаль-
ные работники из двух 
стран обменялись опы-
том.

Коллеги из Швеции 
отметили: дело в цен-
тре поставлено хоро-
шо, дети разного воз-
раста прож ивают в 
к вартирах и имеют 
возможность научить-

ся реальному общению. 
— Конечно, у нас раз-

ный менталитет, поэ-
тому и подходы отли-
чаются, но есть и мно-
го общего, например 
тренинги с семьями. В 
чём-то мы ушли вперёд: 
иностранным коллегам, 
например, понравилось 
наличие у нас школы 
приёмных родителей, 
— отметила Джамиля 
Царькова, заместитель 
директора центра «Дет-
ство» — организатора 
визита. 

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Психологи из Швеции 
посетили Вешняки

В общественном цен-
тре «Моссовет» в честь 
Дня пожилого чело-
века прошёл концерт 
«Вечер в стиле ретро». 
В фойе гостей развле-
ка ли конк у рсами и 
играми, а также раз-
вернули выставку ре-
тропредметов 1950-60-

х годов. Все желающие 
могли принять у ча-
стие в мастер-классах 
по твисту и шейку.

Сегодня в Восточ-
ном округе проживают 
99 ветеранов, достиг-
ших возраста 101 год и 
более.

Олег НОСОВ

В «Моссовете» обучали 
твисту и шейку

Самым молодым победите-
лем конкурса стал Евгений 
Наумкин

В этом году введён в строй паркинг на 13-й Парковой, 
вл. 28, на 663 места
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В
о дворце детского 
творчества «Восточ-
ный» района Косино-
Ухтомский состоялась 
встреча обществен-

ных советников с руковод-
ством столичного Департа-
мента физической культуры 
и спорта и префектуры ВАО. 

По поручению префекта 
ВАО Всеволода Тимофеева о 
развитии спорта в округе рас-
сказал заместитель префекта 
Олег Пильщиков. Обществен-
ные советники задали руково-
дителям департамента и пре-
фектуры ВАО много вопросов. 

Тысяча снежных замков

— Когда откроют катки с искус-
ственным льдом? Как известно, они 
могут работать даже при плюсовых 
температурах.

— Могут и будут работать. 
В округе этой зимой зальём 
174 катка. 12 из них — с искус-
ственным льдом. Самые боль-
шие открытые катки с искус-
ственным льдом будут в парке 
«Сокольники», — площадью 17 
тыс. кв. метров, и в Измайлов-
ском парке — 8 тыс. кв. метров. 
О точных сроках их открытия 
говорить сложно. Это будет за-
висеть от температуры возду-
ха. Если на улице выше +5 и 
льёт дождь, то с заливкой кат-
ка придётся повременить. Так, 
в прошлом году ледовые арены 

были открыты к середине ок-
тября. 

— Кроме катков, планируется ли 
ещё открытие каких-то площадок 
для массового зимнего отдыха? 

— Для жителей нашего окру-
га подготовят почти 400 дво-
ровых и школьных спортив-
ных площадок. Из них 180 бу-
дут приспособлены для игры 
в зимний футбол. Также поя-
вятся ледяные горки и снеж-

ные крепости во дворах — это 
свое образный бренд ВАО, по-
тому что такого количества 
снежных замков больше нет 
ни в одном столичном округе. 
Всего построим около тысячи 
подобных объектов. А об их 
местонахождении можно бу-
дет узнать на портале откры-
тых данных data.mos.ru 

О строительстве новых 
стадионов

— Когда же в Новокосине будет 
построен стадион взамен закрытого 
из-за строительства станции метро? 

— Вопрос со строительством 
стадиона «Олимп» уже решён. 
Летом состоялся открытый 
конкурс на проектирование 
и строительство стадиона под 
ключ. Заказчиком выступи-
ла компания «Большая спор-
тивная арена «Лужники». По-
бедитель определён. Выделен 
участок земли 4 тыс. кв. м по 
адресу: ул. Суздальская, вл. 40. 
Также рядом построят автомо-
бильную стоянку на 31 маши-
но-место. К 2016 году футболи-
сты спортивной школы олим-
пийского резерва получат со-
временнейший стадион. А до 
конца нынешнего года завер-
шится строительство ледово-
го дворца спорта «Вымпел» на 
Федеративном проспекте. 

— Будет ли построен бассейн в 
Новокосине? 

 — Строительство плаватель-
ного бассейна в Новокосине за-
планировано на 2016 год. Пред-
варительно место выделено в 
районе ул. Суздальской, вл. 7. 

— Стадион «Авангард» находится 
в ведении МЧС. Возможна ли пере-
дача его в ведение ВАО?

— Вопрос сложный. Он бу-
дет адресован для дальнейшей 
проработки в Департамент го-
родского имущества. «Аван-
гард»  относится к объектам 
федеральной собственности. 
А передача таких сооружений 
новому хозяину — достаточно 
длительный процесс. Он тре-
бует согласия обеих сторон. 

Как записать ребёнка 
в спортшколу 

— Можно ли записать ребёнка в 
спортивную школу через Интернет?

— Всю информацию о сек-
циях можно получить на сай-
те Москомспорта, а записаться 
через сайт государственных ус-
луг. Там же можно узнать вре-
мя прохождения тестирования 
и заполнить электронное заяв-
ление. Если ребёнок не достиг 
установленного возраста для 
занятия в секциях профессио-
нальной направленности, то 
ему можно начать занимать-
ся в подготовительной группе. 

Ещё требуется одно поясне-
ние. С 1 января 2014 года спор-
тивные школы Москомспорта 

перешли на реализацию феде-
ральных стандартов спортив-
ной подготовки. Это означает, 
что правительство определило 
приоритет — развитие профес-
сионального спорта. Поэтому 
для записи ребёнка в секцию не-
обходимо пройти отбор и полу-
чить заключение медкомиссии. 

О безопасности 

— В этом году на спортивных 
площадках столицы погибли или 
получили различные травмы не-
сколько детей. Что сделано для 
предотвращения подобных несча-
стий? 

— Правительство дало рас-
поряжение о проверке всех 
спортивных площадок и вве-
ло новый стандарт крепления 
ворот для гандбола и мини-
футбола. Все 423 спортивные 
площадки Восточного округа 
были проверены на безопас-
ность. Выявленные замечания 
оперативно устранены. Сегод-
ня все 2329 детских площадок 
ВАО имеют сертификаты безо-
пасности. Теперь задача обще-
ственных советников и всех 
жителей — своевременно со-
общать о ненадёжно закре-
плённых и просто небезопас-
ных конструкциях на детских 
и спортивных площадках. Со-
общение можно направлять в 
ОАТИ и ГКУ ИС района.

Валерий ГУК

В округе зальют 
174 катка 
Руководители Москомспорта и префектуры 
ответили на вопросы общественных советников

Ледяных горок 
и снежных 
крепостей 
возведут 
около тысячи 

25 октября 2014 года Федеральная налого-
вая служба проводит день открытых дверей. 
В этот день сотрудники налоговых инспекций 
готовы ответить на вопросы жителей о поряд-
ке исчисления и сроках уплаты налога на иму-
щество, транспортного и земельного налогов.

Если вы являетесь собственником квар-
тиры, жилого дома, земельного участка, ав-
томобиля, налог на имущество необходимо 
уплатить до 5 ноября 2014 года, а транс-
портный и земельный налоги — до 1 дека-
бря 2014 года.

Москвичи, сдающие в аренду жилые по-
мещения, смогут заполнить декларацию по 
налогу на доходы физических лиц.

Дополнительная информация — на сай-
те www.nalog.ru

Налоговая служба проводит 
день открытых дверей

Инспекция №18 ФНС России по 
г. Москве приглашает всех жела-
ющих принять участие в бесплат-
ных семинарах.

9, 16, 23 и 30 октября — «Пред-
ставление бухгалтерской и нало-
говой отчётности в электронном 
виде по ТКС».

9, 16, 23 и 30 октября — «Пра-
вила оформления платёжных до-
кументов физическими и юриди-
ческими лицами (приказ №106). 
Правила оформления платёжных 
документов физическими и юри-
дическими лицами. Невыясненные 
поступления (приказ №137)».

13 октября — «О внесении из-
менений в главу 21 части второй 
Налогового кодекса Российской 
Федерации» ФЗ от 27.11.2010 г. 
№309-ФЗ. Перечень услуг, обла-
гаемых НДС по налоговой став-
ке 0%. Соглашение от 25 января 
2008 года о принципах взимания 
косвенных налогов при экспорте 
и импорте товаров, выполнении 
работ, оказании услуг в Таможен-
ном союзе. Заполнение програм-
мы «ПИК НДС».

10 октября — «Налог на имуще-
ство физических лиц. Исчисление 
налога за 2014 год, изменения».

24 октября — «Формы доку-
ментов для применения упрощён-
ной системы налогообложения. 
Характерные нарушения порядка 
исчисления налога, уплачиваемого 
в связи с применением упрощён-
ной системы налогообложения».

23 октября — «Электронные 
сервисы и работа с ними».

7 октября — «Порядок запол-
нения уведомлений по контроли-
руемым сделкам и сроки их пред-
ставления».

Начало в 10.00 в помещении ак-
тового зала инспекции №18 (ул. 
Шумкина, 25).

Налоговая инспекция приглашает на бесплатные семинары 
в октябре

Богородское
В помещении ГБОУ СОШ №1360 (ул. 

Краснобогатырская, 21а) — по теме «О 
подготовке жилищно-коммунальных служб 
района к работе в зимний период».
Вешняки

В помещении управы района (ул. Вешня-
ковская, 9, корп. 2) — по теме «О подготов-
ке жилищно-коммунальных служб района 
к работе в зимний период».
Восточное Измайлово

В помещении ГБОУ «Гимназия №1748 
«Вертикаль» (Сиреневый бул., 68) — по 
теме «О готовности жилищного фонда 
района к эксплуатации в зимний период».
Восточный

В помещении ГБУК «Клуб «Акулово» 
(пос. Акулово, 25) — по теме «О подготов-
ке жилищно-коммунальных служб района 
к работе в зимний период».
Гольяново

В помещении управы района (ул. Курган-
ская, 8) — по теме «О готовности жилищ-
ного фонда района к эксплуатации в зим-
ний период».
Ивановское

В помещении управы района (ул. Саян-
ская, 18) — по темам: 1. «О готовности жи-
лищного фонда района Ивановское к экс-
плуатации в зимний период 2014/15 г.»; 
2. «О работе управляющей организации ООО 
«УК «Жилсервис» по содержанию много-
квартирных домов на территории района 
Ивановское».

Измайлово
В помещении ГБУ «Центр культуры и 

спорта «Измайлово» (ул. 5-я Парковая, 
10) — по темам: 1. «О призыве на военную 
службу граждан, не пребывающих в запа-
се»; 2. «О подготовке объектов индустрии 
зимнего отдыха, расположенных на терри-
тории района Измайлово».
Косино-Ухтомский

В помещении ГБОУ ЦО №1495 (ул. Свя-
тоозёрская, 17) — по теме «О спортивной 
и физкультурно-оздоровительной работе с 
населением в районе Косино-Ухтомский».
Метрогородок

В помещении управы района (Открытое 
ш., 19, корп. 6) — по темам: 1. «О досуго-
вой и физкультурно-оздоровительной ра-
боте с населением по месту жительства»; 
2. «О работе по профилактике правонару-
шений в жилом секторе и по выявлению 
квартир, незаконно сдаваемых в аренду».
Новогиреево

В помещении управы района (Зелёный 
просп., 20) — по теме «О подготовке жи-
лищно-коммунальных служб района Ново-
гиреево к работе в зимний период».
Новокосино

В помещении КСК «Новокосино» ГБУ «Род-
ник» (ул. Новокосинская, 6а) — по теме «О 
подготовке жилищно-коммунальных служб 
района к работе в зимний период».
Перово

В помещении ГБОУ СОШ №920 (ул. Пе-
ровская, 37) — по теме «О подготовке жи-
лищно-коммунальных служб и жилищно-
го фонда района к работе и эксплуатации 
в зимний период».
Преображенское

В помещении Центральной библиотеки 
им. М.А.Шолохова (ул. Халтуринская, 18) 
— по теме «О подготовке жилищно-ком-
мунальных служб района к работе в зим-
ний период».
Северное Измайлово

В помещении ГБОУ «Гимназия №1748 
«Вертикаль» (Сиреневый бул., 73, корп. 3) 
— по теме «О подготовке жилищно-комму-
нальных служб района Северное Измайло-
во к работе в зимний период».
Соколиная Гора

В помещении ГБОУ «Лицей №429» 
(просп. Будённого, 15а) — по теме «О го-
товности жилищного фонда района к экс-
плуатации в зимний период».
Сокольники

В помещении управы района (ул. Стро-
мынка, 3) — по темам: 1. «О готовности 
жилищного фонда района к эксплуатации 
в зимний период»; 2. «О ходе призыва на 
военную службу граждан, не пребывающих 
в запасе».

ОФИЦИАЛЬНО
Встречи глав управ районов 
ВАО с населением состоятся 
15 октября 2014 года в 19.00

У общественных советников 
было много вопросов
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В 
этом году выбороч-
ный капитальный 
ремонт было на-
мечено провести в 
179 домах ВАО. В 10 

домах работы проведены не 
полностью: квартиры оста-
лись без замены стояков го-
рячей и холодной воды в са-
нузлах и систем централь-
ного отопления в комнатах.

Ремонт отменён в свя-
зи с тем, что жители не за-
хотели пускать рабочих к 
себе в квартиру или в под-
вал (среди отказников есть 
владельцы нежилых поме-
щений).

— Таких домов око-
ло десятка, — сообщили в 
управлении ЖКХ префек-
туры ВАО.

Вынос стояка 
из панели крадёт 
жилплощадь 

В числе отказавшихся — 
жители дома 26, корп. 1, на 
2-й Владимирской.

— Имелось два пункта, с 
которыми не могли согла-
ситься 80% жителей, — го-
ворит Георгий Гусев, кото-
рый много лет был старшим 
по дому. — Во-первых, заме-
на стальных труб на пласти-
ковые при ремонте систем 
горячего и холодного водо-
снабжения. Зачем менять 
прочное на непрочное? Во-
вторых, вынос стояков цен-
трального отопления из па-
нелей в комнаты. У нас пя-
тиэтажка, и так тесно. Если 
в углу появится стояк, а под 
окном батарея, площадь 
комнаты или кухни умень-
шается в общей сложности 
почти на полметра. 

Стальные трубы удалось 
отстоять, это было огово-
рено и записано отдельно. 
А вот в комнатах и на кух-

нях система центрального 
отопления осталась старой. 

К слову сказать, трубы 
холодной и горячей воды 
в ванной заменили лишь в 
8 стояках из 24 имеющих-
ся в доме.

— В остальных 16 «верти-
калях» было по одной-две 
квартиры, жильцы кото-
рых сказали, что никакого 
ремонта им не надо. 

Потребовали показать 
проект и смету 

Похожая картина на Но-
вогиреевской, 14, корп. 3.

— Когда начали гово-
рить о ремонте, я попросил 
управляющую компанию 
представить проект, смету, 
другие документы, — гово-
рит владелец офиса в подва-
ле под 1-м подъездом Дми-
трий Васильев. — Кроме 
того, я требовал заключить 
договор о том, что все по-
следствия ремонта: полом-

ки, разрушения — будут 
устранены силами органи-
зации, которая его делает. 

Такой договор УК подпи-
сывать не стала. Как я могу 
пускать в своё помещение 
людей, которые не могут по-
казать, что собираются де-
лать, и не отвечают за по-
следствия своих действий? 

Дмитрий в свой подвал 
ремонтников не пустил. В 
результате из четырёх сто-
яков в 1-м подъезде замени-
ли лишь один. 

Сходные причины отказа 
были и по другим адресам. 

Отказников понять мож-
но: замена стояка — это 
грязь, мусор, шум, неудоб-

ство, а главное — будет ис-
порчен хороший и дорогой 
евроремонт, который недав-

но жители сделали за свой 
счёт. Но в перечень на капи-
тальный ремонт дома вклю-
чают не просто так, а на ос-
новании городского мони-
торинга и лишь в том слу-
чае, когда коммуникации 
изношены так сильно, что, 
как говорится, и врагу не 
пожелаешь.

Так что, отказываясь от 
ремонта, надо чётко пред-
ставлять себе последствия. 
Если, не дай бог, лопнет тру-
ба и вас зальёт, то виноват 
будет не только сосед сверху. 

Марина МАКЕЕВА

В перечень на капитальный 
ремонт дома включают, 
когда коммуникации сильно 
изношены 

Жители ушли в отказ 
Почему несколько домов ВАО отремонтировали не полностью 

Золотой ковёр отменяется
Редакционное задание оказалось 

простым и приятным: прогуляться 
по осеннему городу и зафиксировать, 
куда падают листья. Иду гуляю.

Рядом с метро «Бульвар Рокоссов-
ского», на 7-м проезде Подбельско-
го у дома 32, корп. 3, в палисаднике 
скопилось много листвы, лежит она, 
видимо, не один день и уже успела 
высохнуть.

Дохожу до Бойцовой улицы и вижу 
красивый осенний ковёр во дворе 
дома 18, корп. 14. Детская площадка 
буквально усыпана пожелтевшими 
листьями на расстоянии нескольких 
метров, даже не сразу замечаю, что 
под золотым ковром притаилось ре-
зиновое покрытие. Песочницу тоже 
завалило листьями. Чтобы детишки 
могли играть, видимо, сами жители 
собрали листья в уголок. В палисад-
нике вдоль дороги картина та же: зе-
лень плотно усыпана  листьями.

Дохожу до начала Бойцовой улицы: 
у дома 10, корп. 2, тротуар аккуратно 
прибран, листва собрана у палисад-
ника вдоль дороги.

Ныряю за дом 64 на Малой Чер-
кизовской. Здесь уборка, видимо, 
была совсем недавно, опавшей ли-

ствы почти не видно. Золотого ков-
ра нет и у метро «Новокосино», и у 
«Преображенской площади».

Где можно листве ложиться

В лесопарковых зонах и на особо 
охраняемых природных территори-
ях листву не убирают. А вот на дру-
гих городских территориях, по дан-
ным префектуры ВАО, листву долж-
ны убирать ежедневно без выходных. 
Коммунальщики должны полностью 
сметать её с искусственных покры-
тий, например с асфальта, а также с 
резинового покрытия на детских пло-
щадках. Не так строго обстоят дела с 
газонами: убирать листву необходи-
мо на расстоянии 10 метров от полот-
на дороги, а во дворах на расстоянии 
5 метров от асфальта.

— Если эти правила соблюдать, то 
листва не будет лететь на асфальт, — 
поясняет заместитель начальника 
управления ЖКХ префектуры ВАО 
Михаил Довбня. — Многие жители 
считают, что гниение листвы полез-
но для газона, однако это не совсем 
так. Если не убирать её, зимой она 
начнёт преть, и весной газон при-
дётся высаживать заново.

Всю собранную листву переправ-
ляют на специальный полигон для 
переработки биоотходов, где она 
преет всю зиму, затем полученный 
гумус используют при благоустрой-
стве как удобрение.

По информации Департамен-
та природопользования и охраны 
окружающей среды г. Москвы, ли-
ству с газона можно не удалять пол-
ностью, достаточно сгрести её под 
деревья, где она благополучно пе-
регниёт.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Листопад занёс скамейки и газон
Почему в городе нужно убирать опавшие листья?

Во дворе или в подъезде
Если вы заметили, что ваш двор плохо убирают, дет-

ская или спортивная площадка находится в неудовлетво-
рительном состоянии, ямы на тротуаре, плохо содержит-
ся газон, на контейнерной площадке мусор или у дома 
годами стоит брошенный ржавый автомобиль, необходи-
мо обращаться в районную диспетчерскую службу.

Туда же нужно звонить с жалобами на проблемы с 
подъездом: плохую уборку, неисправный мусоропро-
вод, неисправное освещение, сломанный лифт, повреж-
дённую лестницу, разбитые окна и прочие неполадки.

• Богородское, тел. (499) 162-3070 
• Вешняки,  тел. (495) 770-0936
• Восточное Измайлово, тел. (499) 461-0435
• Восточный,  тел. (499) 780-6130
• Гольяново,  тел. (495) 467-0344
• Ивановское,  тел. (495) 918-9858
• Измайлово,  тел. (499) 166-6687
• Косино-Ухтомский,  тел. (499) 721-1812
• Метрогородок,  тел. (499) 167-0412
• Новогиреево,  тел. (495) 301-7117
• Новокосино,  тел. (495) 701-5460
• Перово,  тел. (495) 304-2463
• Преображенское,  тел. (499) 162-2366
• Северное Измайлово,  тел. (499) 464-1685
• Соколиная Гора,  тел. (495) 603-9165
• Сокольники,  тел. (499) 269-5911
Центральная диспет черская служба ВАО, 
тел.: (499) 161-6140, (499) 161-9541

КУДА СООБЩИТЬ 
О ПРОБЛЕМЕ

Районные диспетчерские 
службы

По регламенту опавшую листву должны 
убирать ежедневно
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КУДА СООБЩИТЬ 
О ПРОБЛЕМЕ
Кто за что отвечает
В ГБУ «Жилищник» звоните по вопросам:
• управления многоквартирными домами;
• содержания и ремонта домов;
• содержания и благоустройства дворов;
• содержания и благоустройства газонов и цветников, 
 прилегающих к проезжей части;

• работы диспетчерских.

В ГКУ «Инженерная служба» района звоните по вопросам:
• благоустройства дворовых территорий;
• содержания и ремонта общедомового оборудования для мало-
  мобильных групп граждан (подъёмные платформы, пандусы); 
• работы диспетчерских;
• получения бюджетных средств и их направления подрядным ор-
ганизациям на работы по содержанию и ремонту жилого фонда;

• ведения архива технической документации многоквартирных домов;
• представления интересов города Москвы как собственника жи-
лых и нежилых помещений в многоквартирных домах.

ГКУ ИС и ГБУ «Жилищник» районов ВАО
• ГБУ «Жилищник рай-

она Богородское» — 
(499) 160-1634

• ГКУ «ИС района 
Вешняки» — 
(499) 786-3295

• ГКУ «ИС района Вос-
точное Измайлово» 
— (495) 645-8639

• ГБУ «Жилищник 
района Восточный» 
— (499) 780-6770

• ГБУ «Жилищник 
района Гольяново» — 
(495) 469-8281

• ГКУ «ИС района 
Измайлово» — 
(499) 367-1125

• ГКУ «ИС района Ива-
новское» — 
(495) 307-8491

• ГБУ «Жилищник 
района Косино-
Ухтомский» — 
(499) 721-8980

• ГКУ «ИС района 
Метрогородок» — 
(499) 167-1031

• ГКУ «ИС района 
Новогиреево» — 
(499) 785-6653

• ГБУ «Жилищник рай-
она Новокосино» — 
(495) 701-0735

• ГКУ «ИС района 
Перово» — 
(495) 305-2945

• ГКУ «ИС района 
Преображенское» — 
(499) 785-5580

• ГКУ «ИС района 
Северное 
Измайлово» — 
(499) 463-4014

• ГКУ «ИС района 
Соколиная Гора» — 
(499) 166-7617

• ГКУ «ИС района 
Сокольники» — 
(499) 603-0953

Если вы не дозвонились в ГКУ ИС или полученный ответ  вас не устроил, 
сообщите об этом в диспетчерскую службу своего района

200 процентов 
от средней зарплаты

Зарплата врачей в горо-
де уже в обозримом буду-
щем достигнет фантасти-
ческой суммы — в среднем 
она составит 140 тысяч 
рублей. Это может прои-
зойти уже в 2017-2018 го-
дах, рассказал на пресс-
конференции заместитель 
мэра по вопросам соци-
ального развития Леонид 
Печатников.

— Есть указ президента, 
согласно которому врачи 
к 2018 году должны полу-
чать зарплату в 200 про-
центов от средней по ре-
гиону, — сказал Печатни-
ков. — Но, конечно, такие 
деньги должны платить 
только хорошим специа-
листам.

Сейчас в городе остро не 
хватает квалифицирован-
ных терапевтов. При этом 
явный избыток дерматоло-
гов, проктологов, урологов 
и гинекологов. Если кому-

то из этих докторов слож-
но найти работу, они мо-
гут пройти переобучение 
за счёт столичного бюдже-
та и освоить более востре-
бованную специальность. 
Такая программа уже раз-
работана в Департаменте 
здравоохранения. 

Платная продлёнка? 
Жалуйтесь

Комментируя острую 
тему — введение платных 
групп продлённого дня в 

школах, зам. мэра заявил, 
что такого ни в одном об-
разовательном учрежде-
нии быть не может и не 
должно. 

— Я призываю сооб-
щать о таких фактах. Но 
обязательно с указанием 
конкретных фамилий, 
школ и сумм, — сказал 
Печатников.

Жаловаться на поборы 
можно на портале «Наш 
город», на сайте «Актив-
ный гражданин» и на офи-
циальной страничке Де-
партамента образования 
в Интернете; кроме того, 
вопрос курируют окруж-
ные управления образо-
вания. 

— Субсидии школам 
остались прежними, ни 
на копейку не уменьши-
лись по сравнению с про-
шлым годом, — пояснил 
чиновник. — Если рань-
ше на эти деньги можно 
было организовать прод-
лёнку, то почему сейчас 
нельзя? Непонятно.

Конечно, платный при-
смотр за ребёнком школа 
может организовать, если 
продлёнка работает не до 
четырех-пяти вечера, как 
обычно, а дольше, напри-
мер до 20.00. Тогда школь-
ника нужно как мини-
мум дополнительно по-
кормить. Но сколько это 
будет стоить, в конечном 
итоге решается на уровне 
департамента.

В театр — каждый год

Ещё одно новшество 
для школяров: город-
ские власти готовы га-
рантировать, что вскоре 
как минимум дважды в 
год ученики московских 
школ будут бесплатно 
смотреть классические 

постановки в театрах сто-
лицы. Существует специ-
альная программа, кото-
рая охватила уже около 
200 тыс. человек (всего 
в средних общеобразо-
вательных учреждени-
ях Москвы учится более 
миллиона ребят). Неко-
торые тематические уро-
ки будут проводиться в 
музеях, а ещё специали-
сты Департамента куль-
туры станут курировать 
уроки музыки в школах. 
Это позволит выявлять 
талантливых самород-
ков — будущих Башме-
тов, Спиваковых и Ма-
цуевых — уже в нежном 
возрасте.

Сирот становится 
меньше

По словам ещё од-
ного спикера пресс-
конференции — замести-
теля главы Департамен-
та соцзащиты населения 
Ольги Грачёвой — в Мо-
скве уменьшается коли-
чество сирот. Это проис-
ходит благодаря посто-
янному освоению раз-
личных форм устройства 
детей — это и опека, и по-
печительство, и патронат, 
и приёмные семьи. Усы-
новителей тоже становит-
ся больше, особенно после 
запуска портала «Усынови, 
Москва». Он даёт возмож-
ность потенциальным ро-
дителям получить макси-
мум информации о детях.

— За последний год ко-
личество сирот в детдо-
мах у нас снизилось на 3,6 
процента — темпы превы-
шают среднероссийские. 
За первые шесть меся-
цев этого года 1200 детей 
нашли семьи, — сказала 
Грачёва.

Всего в детских домах 
столицы сейчас живут 
3447 ребят. 

Ольга ГЕНЕРАЛОВА

Врачи разбогатеют, 
платной продлёнки не будет
Что нового ждёт москвичей в образовании и здравоохранении

Субсидии школам остались 
прежними, ни на копейку 
не уменьшились по сравнению 
с прошлым годом

Татьяна Николаевна 
Цигуро работает в лучшем 
на сегодня учебном заве-
дении Восточного округа 
— в лицее №1502 при МЭИ 
(он вошёл в городской топ-
170 под номером 13). Рабо-
тает учителем физики. О 
том, что всю жизнь посвя-
тила детям, нисколько не 
жалеет и счастлива, что 
так сложилась судьба.

А ведь могло и не быть 
заслуженного учителя РФ 
и отличника просвещения 
Татьяны Цигуро. Оканчи-
вая школу, она уже знала: 
будет химиком-техноло-
гом. Но, готовясь к вы-
пускным экзаменам, на-

чала вдруг читать посо-
бия по физике профессора 
Александра Пёрышкина. 
После нескольких томов 
у 17-летней Тани с этим 
предметом произошла та-
кая «химия», что о химии-
науке уже не могло быть и 
речи. Только физика!

В лицее №1502 Татьяна 
Николаевна с 1989 года, с 
самого его открытия. 

— Шла сюда с удоволь-
ствием, — вспоминает 
она, улыбаясь. — Уже был 
опыт работы в школах, хо-
телось попробовать свои 
силы там, где физика  на 
первом месте. 

У неё отлично получа-
лось всё, в том числе ад-
министрирование (неко-
торое время была заву-
чем), но по-настоящему 
в своей стихии она себя 
чувствовала, когда рас-
сказывала ученикам о 
законах природы, о ма-
терии.

Ученики все разные, го-
ворит Татьяна Николаев-
на, но практически все 

они убеждены: физика — 
это красиво. Потому лег-
ко поступают в вузы, где 
этот предмет  в ряду про-
фильных: МЭИ, МФТИ, 
МИФИ, МГТИ имени 
Н.Баумана. 

В январе 2015-го ей ис-
полнится 65 лет. Из них 
более 40 отдано школе. 
Татьяна Николаевна могла 
бы поменять работу, ведь 
их курс учили преподава-
нию предмета на француз-
ском языке. Были возмож-
ности, она не воспользо-
валась ими, о чём не жа-
леет.

— Люблю своих ребят, 
— сказала она, — без этой 
любви нельзя стать учи-
телем.

Жаннат ИДРИСОВА

С физикой у неё однажды случилась «химия»
Татьяна Цигуро четверть века преподаёт в лицее на улице Молостовых

ДЕНЬ УЧИТЕЛЯ

Заместитель 
мэра по вопро-
сам социаль-
ного развития 
Леонид 
Печатников
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Активнее ведут дневник 
бабушки

Вот уже несколько лет, как 
стих «Пришёл из школы уче-
ник и спрятал в ящик свой днев-
ник» стал неактуальным. Вклю-
чив компьютер, родитель может 
увидеть не только оценки, заме-
чания учителя, расписание уро-
ков, но и ознакомиться с зада-
нием на дом. Теперь это мож-
но сделать только через портал 
гос услуг.

В гимназии №1563, что на 13-й 
Парковой, новые логины и па-
роли от дневников мамам и па-
пам выдали на родительском со-
брании. Электронный журнал 
учителя здесь ведут уже пятый 
год, а вот электронные дневни-
ки ввели официально с 1 сен-
тября. В прошлом году их вели 
здесь в тестовом режиме — эф-
фект почувствовался сразу.

— Активнее всех в работу с 
электронным дневником вклю-
чились бабушки, — говорит зам. 
директора гимназии Ольга Ча-
прова. — Вот уж кто следит за 
домашним заданием, задаёт во-
просы.

Вопрос учителю можно задать 
тут же, через дневник. Специ-
ально для этого в нём есть опция 
«Сообщения». Отвечая, учитель 
может и файл с нужными фор-
мулами прикрепить.

Конечно, многим (и родите-
лям, и бабушкам) даже такой 
форме работы с компьютером 
приходится учиться. Поэтому 
в гимназии всегда в помощь ро-
дителям — три кабинета инфор-

матики и учителя. Всем им тоже 
пришлось учиться перед внедре-
нием новой системы, но гораз-
до серьёзнее, и осваивать разные 
программы. Зато теперь учитель 
избавлен от лишней писанины.

Система устроена удобно. Пе-
дагог заполняет только элек-

тронный журнал: темы, домаш-
нее задание, оценки и поясне-
ния к ним. Отдельно писать это 
в электронный дневник не надо, 
ведь каждый дневник и так со-
единён с журналом! Но видеть 
оценки ребёнка, кроме учите-
ля, может только его родитель: 
для этого и нужен пароль.

Пластиковая карточка 
борется с прогулами

Ещё один новый сервис, кото-
рый внедряется в школах, — си-
стема «проход и питание». Вся 
эта важная информация считы-
вается с пластиковой карточки.

…Надежда Синицына — зав-
хоз века высоких технологий. 
Именно она в гимназии №1530, 
что в Сокольниках, ведает вы-
дачей пластиковых карточек. 
Прикладывая её к валидатору 
у входа, ученик заходит в гим-
назию. А в компьютере учите-
ля об этом сразу появляется ин-
формация. Не прогуляешь! По-
лучает сигнал и столовая. Сразу 
ясно, сколько человек будут обе-
дать, сколько среди них льгот-
ников. База данных хранится у 
завхоза в компьютере.

— Карту можно получить 
разными путями, — объясняет 
Надежда Синицына. — Если у 
школьника из льготных катего-
рий есть социальная карта мо-

сквича, я её просто активирую, 
то есть по ней можно проходить 
в школу. 

Точно так же может быть ак-
тивирована для этой цели элек-
тронная пластиковая карта про-
езда на транспорте. Ну а если 
школьник не льготник и не ез-
дит на метро по «пластику», кар-
точку просто выдадут в школе  
по заявлению родителей.

Очень удобно, что на карту 
«посещение и питание» мож-

но класть деньги и ребёнок мо-
жет расплатиться ею в буфете. 
А родители, подключив услу-
гу СМС-уведомлений, получа-
ют сообщения о том, пришёл ли 
ребёнок в школу и как он пи-
тался. 

СМС-оповещения, к слову, 
бесплатны. И родителям, если 
они хотят подключить эту услу-
гу, достаточно только принести 
в школу заявление.

Ольга АЛЕКСАНДРОВА

Жильё бесплатное, 
но на время

Посёлок напоминает 
красивую картинку из за-
рубежного фильма: двух-
этажные коттеджи в два 
ряда, у входов в домики 
благоухают цветы, на за-
днем дворе — детская пло-
щадка, спортивная короб-
ка, которая зимой превра-
щается в каток. У многих 
семей есть огородики, 
кто-то даже держит жив-
ность — коз и кур.

— В Москве есть не-
сколько таких городков, 
квартиры бесплатно раз-
давали в соответствии со 
столичной программой 
пять лет назад. Чтобы по-

селиться в таком посёлке, 
в семье должно было быть 
как минимум пять детей, — 
говорит специалист управы 
района Косино-Ухтомский 
Александр Лавренков. — 
Когда младшему ребёнку 
исполнится 18 лет, квар-
тиру нужно будет освобо-
дить. У семей осталась и 
их прежняя жилплощадь. 
Пока случаев выселения не 
было, во многих семьях уже 
здесь родились дети.

Есть где разгуляться

Метраж местных квар-
тир — от 120 до 200 «ква-
дратов», свежий воздух... 

Сергей и Светлана Кры-

ковы воспитывают пяте-
рых детей. Старшему уже 
27, младшему всего семь.

— Здесь замечательная 
природа, воздух свежий, 
рядом озеро. Снабжение 
хорошее. Жена работает 
здесь же, учит девочек из 
посёлка лепить, рисовать 
и вышивать, — рассказы-
вает многодетный папа.

Татьяна Бондарева вме-
сте с мужем воспитыва-
ют шесть дочерей. Млад-
шей всего пять лет, самой 
взрослой на 20 лет боль-
ше. Заводить ещё детей 
пара не планирует: внуков 
надо помогать растить. С 
мужем Татьяна познако-
милась ещё в школе.

— У нас тут спокойно, 
так что не переживаешь 
за детей, когда они идут 
гулять. Да и в доме места 
много: шесть комнат, 120 
«квадратов». Когда заезжа-
ем в нашу городскую квар-
тиру, удивляемся, как мы 
там все помещались! Дети 
в школу неподалёку ходят, 
садик есть, и ФОК недале-
ко. С магазинами тоже не 
проблема, у всех есть ма-
шины, — рассказывает 
47-летняя Татьяна.

Как у всех

Артур Ильясов с женой 
воспитывает двух дочерей 
и четырёх сыновей.

— Конечно, в сравне-
нии с обычным город-
ским двором тут гораздо 
лучше, нет оживлённо-
го движения, — говорит 
счастливый отец. — Но 
есть и минусы: не всегда 

хорошо посёлок убирают. 
Иногда приходится наво-
дить порядок своими си-
лами. А так всё как у дру-
гих: работаем, отдыхаем, 
детей растим…

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Младшему — 7, старшему — 27
Необычный посёлок для многодетных семей 
в Косино-Ухтомском отметил пятилетний юбилей

Школьники начинают жить 
по карточкам 
А родители смогут проверить дневник 
ребёнка через портал госуслуг

Видеть оценки 
могут только 
ребёнок, учитель 
и родитель
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ПРОМЫШЛЕННАЯ КОМПАНИЯ
привлекает денежные средства от граждан

для финансирования действующего производства
с выплатой дивидендов из расчёта:

Для пенсионеров – 40% годовых вне зависимости 
от суммы и срока действия договора. Выплата процентов — ежемесячно.

г. Москва, Ленинский проспект, д. 42, корп. 5, пом. 5901.
Предварительная запись по тел.: 

(495) 505-34-82, (495) 505-34-86   
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Сумма         Срок действия договора

             6 мес.            1 год           2 года

30.000-99.000  30%  32%           34%
100.000-299.000  32%  34%           36%
300.000-1.000.000  34%  36%           38%
1.000.000-3.000.000  36%  38%           40%
свыше 3.000.000  По повышенным ставкам

Время работы с 11.00 до 18.00    http://yakutdiam.ruре
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Юбилей получился весёлым
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Бровкин — ма-
ленький маль-
чик (родился 
в мае 2014 г.). 
Ласковый и об-
щительный, 
станет отличным другом 
как взрослому, так и ребён-
ку, отлично ладит с други-
ми животными. Тел.: 8-926-
372-7849, Екатерина, 8-915-
142-5702, Наталья.

Шпулька — 
изящная ко-
роткошёрст-
ная девочка. 
Добрая, ла-
сковая и ак-
тивная, очень 

радуется человеку. Хоро-
шо гуляет со сверстницами 
на общем выгуле. Шпулька  
аккуратная, прекрасно по-
дойдёт для квартирного со-
держания. Тел.: 8-915-142-
5702, Наталья, 8-916-720-
3352, Елена.

В Кожуховском приюте для 
бездом ных животных (район Ко-
сино-Ухтомский, Проектируемый 
проезд №265) содержится около 
2500 собак и кошек. Волонтёры 
постоянно ухаживают за ними, об-
щаются, чтобы те были готовы к 
встрече с потенциальными хозяе-
вами. Ведь каждый пёс и кот хочет 
обрести дом.

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯЕВ

Уже неоднократно об-
ращались в префек-
туру Восточного окру-

га по поводу незаконных точек 
торговли овощами и фрукта-
ми у выходов из метро «Ново-
гиреево», а также у одноимён-
ного торгового центра. Торгу-
ют сомнительные личности в 
антисанитарных условиях, ис-
пользуют постоянно припар-
кованные «Газели» как скла-
ды, хранят там столы, весы, 
зонтики.

Владимир Гофман

В самом деле, вдоль Зе-
лёного проспекта посто-
янно припаркованы не-
сколько грязных «Газе-
лей» с подмосковными 
номерами, кузова тща-
тельно заперты на вися-
чие замки. Здесь же не-
подалёку расположились 
бабульки, с десяток, пред-
лагают яблоки, зелень и 
даже вязанье. 

— Явление это сезонное, 
— пояснил начальник по-

лиции района Андрей Ани-
симов, — мы, естественно, 
регулярно обращаем на это 
внимание. За последние 
полтора месяца составлено 
уже под сотню администра-

тивных протоколов на тор-
говцев. Обычно мы высы-
лаем наряд по обращению 
граждан сразу же. Торгов-
цев арестовываем, достав-
ляем в отдел вместе с то-

варом. Далее — суд, статья 
административного кодек-
са 14.1.1, штраф, конфиска-
ция. Другие меры по зако-
ну мы применять не можем. 

Пётр ПЛЮХИН

Нелегальная торговля 
у метро «Новогиреево» 
не хочет сворачиваться

Нас с мужем затерро-
ризировали частные 
фирмы, требующие, 

чтобы мы заменили водосчёт-
чики, иначе нас подключат к 
общедомовому прибору. Но 
наши счётчики работают хо-
рошо, а поверка предстоит 
только в январе. Подскажите, 
куда нам обращаться, чтоб нас 
прекратили терроризировать 
частные фирмы?

Велина Адольфовна,
просп. Будённого 

С этим вопросом мы 
обратились в префекту-
ру ВАО.

— Советую жителям, 
отвечая на подобные те-
лефонные звонки, го-
ворить, что поверка уже 
произведена, и, не всту-
пая в диалог, сразу вешать 
трубку. Затем желательно 
обратиться в ДЕЗ и уточ-
нить, когда именно у вас 
наступает срок поверки. 
Напомню, что для проце-

дуры поверки вы имеете 
право выбирать подходя-
щую компанию, причём не 
обязательно пользоваться 
услугами фирмы, которая 
устанавливала счётчи-
ки. Кроме того, после на-
зойливых звонков мож-
но обратиться в полицию, 
— объяснил заместитель 
начальника управления 
ЖКХ префектуры ВАО 
Михаил Довбня.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Как отвязаться от назойливых предложений провести 
поверку водосчётчиков? 

В здании АТС на 2-й 
Прядильной, 3а, на-
против строящегося 

ЖК «Виноградный» устроили 
общежитие. В нашем дворе 
постоянные сборища этих лиц, 
распивающих алкоголь, шум. 
В тёмное время страшно про-
ходить по нашим не всегда ос-
вещённым дворам.

Максим, житель дома 13а  
на Измайловской пл.

Как сообщили в ОМВД 
по району Измайлово, об-
щежитие в здании бывшей 
АТС работает законно. 

— У администрации есть 
необходимые договоры на 
аренду этого здания и ис-

пользование его как об-
щежития, — говорит по-
лицейский.

Он приходит сюда каж-
дый день, главная задача 
— следить за наличием и 
сроками регистрации го-
стей. На постоянной ос-
нове каждый день с 15.00 
до 22.00 работает в обще-
житии и сотрудник ФМС, 
оформляет документы.

— Людей без регистра-
ции у нас нет, — заверила 
администратор общежи-
тия Галина Молчанова. 
— У нас живут рабочие из 
Узбекистана, Белоруссии, с 
Украины, которые заняты 
на строительстве «Москвы-

Сити», того же ЖК «Вино-
градный», других строек. 
Что касается шума и по-
явления в нетрезвом виде, 
будем проводить с посто-
яльцами беседы: все люди 
взрослые, работающие, 
должны понять. 

Администратор сообщи-
ла, что здание бывшей АТС 
находится в аренде у компа-
нии «Памир-альянс», кото-
рая занимается организаци-
ей общежитий для рабочих. 
Договор краткосрочный, 
подписывается каждый 
год, нынешний перезаклю-
чён только что и действует до 
сентября 2015 года.

Марина МАКЕЕВА 

Почему 
не благоустраивают 
участок между 
Мироновской 
и Борисовской

Два года назад за-
кончено строитель-
ство жилых домов 

на ул. Мироновской, 46. А 
дорога к этой стройке про-
ходила мимо домов 33 и 29 
на Борисовской улице. Де-
ревья вырубили, люки от-
крыты, дорогу не заасфаль-
тировали, а участок под дет-
ский сад превратили в 
огромную свалку отходов. 
Когда здесь восстановят 
благоустройство?

Галина Николаевна, 
ул. Борисовская

В отделе ЖКХ управы 
района Соколиная Гора 
сообщили, что в настоя-
щее время город прово-
дит процедуру по передаче 
данного земельного участ-
ка под строительство дет-
ского сада. В управу рай-
она регулярно поступают 
вопросы жителей на эту 
тему, но пока точные сро-
ки строительства детского 
сада и последующего бла-
гоустройства территории 
не определены. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Как благоустроить пруд 
в Салтыковском лесо-
парке — на эту тему не-
давно был организован 
электронный референ-
дум проекта «Активный 
гражданин» среди жите-
лей района Новокосино. 
Многие с удовольствием 
приняли участие в голосо-
вании, поскольку сегодня 
площадка возле пруда (на-
пример, у дома 31 на улице 
Салтыковской) выглядит 
не очень ухоженной.

Почти 20% участников 
опроса предпочли вокруг 

пруда видеть зону отдыха, 
оборудованную лавочка-
ми и беседками. 7% жите-
лей захотели, чтобы здесь 
были установлены трена-
жёры для занятий спор-
том. Чуть меньше 6,4% го-
рожан посчитали, что ме-
сто подходит для семей-
ного отдыха, поэтому 
высказались за устрой-
ство здесь площадки с 
игровыми комплексами.

Но большинство опро-
шенных (67%) руковод-
ствовались комплексным 
подходом. По их мнению, 
территория вокруг пру-
да позволяет разместить 
и детские, и спортивные 
площадки, а заодно ла-

вочки для любителей ти-
шины.

Строительные работы 
на этой территории пла-
нируется начать в 2015 
году.

Николай ДОЛГОВ

АКТИВНЫЙ 
ГРАЖДАНИН

Пруд в Новокосине благоустроят 
в 2015 году

Почему АТС на 2-й Прядильной 
стала общежитием 
для приезжих рабочих? 

 ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА

ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ NEWSVOSTOK.RU
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Торговцев санкции пока 
не останавливают: место очень бойкое
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Чаще всего в сентя-
бре на портал «Наш го-
род» обращались жите-
ли Гольянова — почти 
700 сообщений. Регу-
лярно поступают жа-
лобы на мусорные 
контейнеры, которые 
ставят в самых нео-
жиданных местах. На 
Байкальской, 51, корп. 
1, бункер почему-то не 
ставят на контейнер-
ную площадку. Та же 
проблема на Байкаль-
ской, 44, корп. 3: не-
большие баки оставля-
ют в нескольких метрах 
от оборудованной для 
этих целей площадки. 
Ставят бункер на газон 
на Красноярской, 1, и в 
других местах района. 
А вот на Камчатской, 
19, бункер для крупно-
го мусора коммуналь-
щики поставили и во-
все на тротуар, полно-
стью перекрыв движе-
ние для пешеходов.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

На Камчатской, 
19, бункером 
перекрыли 
тротуар

ПИШИТЕ 
НА ПОРТАЛ 
«НАШ ГОРОД»: 
GOROD.MOS.RU

1. Зарегистрируйтесь
2. Нажмите на ссылку 

«Сообщить о проблеме»
3. Оставьте обращение 

о проблеме 
4. Ждите устранения нарушения: 

в течение 8 дней 
представители властей 
должны опубликовать 
официальный ответ 

ПОРТАЛ 
«НАШ ГОРОД»

В 
Восточном Из-
майлове 29 сен-
тября состоялись 
публичные слу-
шания по обсуж-

дению проекта градостро-
ительного плана земель-
ного участка (ГПЗУ) на 
пересечении Сиреневого 
бульвара с 15-й Парковой 
улицей. На участке пло-
щадью 0,27 га планирует-
ся возвести храм высотой 
не более 40 метров, вме-
стимостью до 300 прихо-
жан и дом причта. 

Предыдущие попыт-
ки подобрать площадку 
под строительство храма 
в районе не увенчались 
успехом. Наконец по по-
желаниям местных жи-
телей был определён этот 
участок.

Строительство 
поддерживают сотни 
жителей района

На собрание в школу 
№734 на Сиреневом бул., 
58а, пришло около 150 
человек, многим при-
шлось стоять. Большин-
ство выступивших жи-
телей поддержали стро-
ительство храма: «В Вос-
точном Измайлове на весь 
район всего один храм! В 
праздники и по воскре-
сеньям там яблоку негде 
упасть. Особенно тяжело 
приходится родителям 
с детьми», «У меня двое 
детей. Сейчас как никог-
да важно воспитывать их 
в любви к Родине, к сво-
ей культуре». Прозвучала 

просьба пожилых людей, 
ветеранов, инвалидов по-
строить здесь храм, так 
как далеко ездить они не 
в силах. А эти люди край-
не нуждаются не только в 
социальной помощи, ко-
торую им оказывает госу-
дарство, но и в духовной. 
Также была предоставле-

на информация о прове-
дённых в районе соцопро-
сах, где сотни местных 
жителей поставили свои 
подписи за строительство 
здесь храма. 

А благочинный Рожде-
ственского округа прото-
иерей Иоанн Ермилов на-
помнил, что, как и в лю-

бом православном храме, 
здесь откроется воскрес-
ная школа, будут рабо-
тать бесплатные кружки 
для детей, начнётся рабо-
та с молодёжью, будет ока-
зываться социальная по-
мощь нуждающимся.

Жалко рынок? Откроем 
монастырскую лавку

Были и критические за-
мечания: некоторые жи-
тели посчитали, что храм 
будет слишком высокий 
— 40 метров. На что на-

чальник Управления гра-
достроительного регу-
лирования ВАО Михаил 
Кораблёв пояснил, что в 
проекте заявлена макси-
мально допустимая отмет-
ка. А высота конкретного 
храма может быть сниже-
на по пожеланиям участ-
ников публичных слу-
шаний. Также жителям 
разъяснили, что по суще-
ствующим нормативам 
застройки здесь предус-
мотрят необходимое озе-
ленение и обустройство 
минимума машино-мест. 
На вопрос, можно ли здесь 
вообще вести строитель-
ство, Михаил Кораблёв 
сообщил, что уже есть 
гео подоснова, которую в 
своё время подготовили 
под предполагаемое стро-
ительство огромного тор-
гового центра.

Прозвучали мнения, 
что рынок, который 
когда-то располагался на 
этом участке, тоже вещь 
полезная. На что отец 
Иоанн Ермилов предло-
жил открыть здесь мо-
настырскую лавку, ка-
кие успешно работают 
при многих московских 
храмах. 

П о л у т о р а ч а с о в о е 
оживлённое обсуждение 
подытожил глава упра-
вы района Восточное 
Измайлово Сергей Ма-
хов. По его словам, оче-
видно, что большинство 
участников публичных 
слушаний поддержива-
ют строительство храма. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

На 15-й Парковой планируют 
построить православный храм
Жители Восточного Измайлова поддержали проект застройки

Здесь откроется воскресная 
школа, будут работать 
бесплатные кружки для детей

Для бункера нашли 
не самое удачное место

Зоя Петровна рассказала, что в 
ГУП «ДЕЗ района Восточное Из-
майлово» ей ответили, что ключи 
от пустой муниципальной квар-
тиры находятся в Департаменте 
жилищной политики г. Москвы, 
который и должен заниматься ре-
шением проблемы. 

Однако управляющая ком-
пания отвечает за общее иму-

щество дома, к которому отно-
сятся стояки отопления внутри 
квартир. Выход из строя части 
общего стояка из-за открытого 
окна зимой может повлечь се-
рьёзные последствия для все-
го дома во время отопительного 
сезона. На такой аргумент «ВО» 
в ДЕЗе района отреагировали 
незамедлительно.

— Пустующая квартира на 
Первомайской, 99, будет про-
верена, — сообщил и.о. глав-
ного инженера ДЕЗа района 
Восточное Измайлово Алек-
сей Борисов. — Мы в курсе 
проблемы и сами иницииру-
ем комиссионную проверку 
квартиры.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Кто должен закрыть окно в пустой квартире на Первомайской?
Муниципальная квартира надо мной, 
на 4-м этаже, несколько месяцев пу-
стует, жильцы получили другое жи-

льё. А окно в одной из комнат осталось на-
распашку. Видели, как туда залетали голуби, 
в квартиру попадает дождь, мокнут пол и сте-
на. Не исключаю, что зимой могут замерзнуть 
трубы отопления. 

Зоя Петровна, ул. Первомайская, 99
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ЗАМЕРЫ БЕСПЛАТНО

РАСПИЛ ЛДСП
И ИЗГОТОВЛЕНИЕ ДВЕРЕЙ-КУПЕ 

ПО ЗАВОДСКИМ ЦЕНАМ

(495) 226-04-86   (495) 995-87-81
www.купешкафы.рф

ШКАФЫ-

КУПЕ
МЕБЕЛЬ

НА ЗАКАЗ

БЕЗ ПРЕДОПЛАТЫ 
ИЗГОТОВЛЕНИЕ ЗА 1-3 ДНЯ

Гарантия 3 года
Лучшая ценаЛучшая цена
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      кажешься
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Проект застройки жители 
изучали внимательно
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Валерию Еломанову 50 
лет, и он самый старший из 
всех начальников караула 
Москвы. В сентябре Елома-
нов отметил ещё один юби-
лей — ровно 30 лет с начала 
службы в этой части.

— В 1981 году после школы 
поступил в Ивановское по-
жарно-техническое учили-
ще, — рассказывает Елома-
нов, — выучился на началь-
ника караула, получил лей-
тенантские погоны…

Свой первый пожар Ело-
манов до сих пор помнит 
во всех подробностях. Го-
рела квартира на 2-м этаже 
дома на проспекте Будённо-
го. К моменту прибытия по-
жарных открытое пламя до-
бралось до 4-го этажа, а на 
балконе стоял человек, ко-

торый звал на помощь. «Са-
мому тогда досталось, но че-
ловека вытащили», — улы-
бается Еломанов.

С пожарной частью свя-
зана вся его жизнь. В обще-
житие при части он привёл 
жену, там у них родились 
дети. «Дочка в полтора года 
на 4-й этаж по штурмовой 
лестнице поднималась, а 
сын в свои пять знал всё по-
жарно-техническое воору-
жение, что было в машине», 
— делится он своими воспо-
минаниями. Сейчас у детей 
свои семьи, а Еломанов уже 
дважды дедушка.

Есть у него и близкий друг 
— потомственный пожар-
ный пёс, овчарка Гамлет. 
Раньше Гамлет помогал Ва-
лерию искать людей во вре-
мя пожаров, а сейчас ему 
уже 11 лет и он «заслужен-
ный пенсионер». «Гамлет — 
больше чем друг, я ему жиз-
нью обязан», — говорит Ело-
манов. И рассказал историю 
о том, как однажды во вре-
мя отдыха в Карелии начал 
тонуть и пёс 500 метров та-
щил его в воде.

Елена ХАРО

БЕЗОПАСНОСТЬ

Не пропустил «Шевроле»
Днём 27 сентября во-

дитель автомобиля ВАЗ-
2109, двигаясь по 2-й ули-
це Измайловского Зверин-
ца в сторону шоссе Энтузиа-
стов, выехал на перекрёсток 
с Четвёртым транспортным 
кольцом на запрещающий 
сигнал светофора, и «девят-
ка» столкнулась с «Шевро-
ле». В результате пострада-
ли все, кто находился в «де-
вятке»: её водителя и двух 
пассажиров пришлось го-
спитализировать с различ-
ными травмами.

Столкнулись 
на Косинском шоссе

Поздним вечером 27 
сентября молодой чело-
век, управляя автомоби-
лем «Шкода Октавия», 
столкнулся на Косинском 
шоссе с попутным автомо-
билем «Чери». Пострада-
ли двое: водителя «Чери» 
и пассажира «Шкоды» го-
спитализировали с одина-
ковым диагнозом «ушиб 
грудной клетки».

На Малой Семёновской 
получили травмы трое

28 сентября в первом 
часу ночи водитель «Шев-
роле» ехал по Малой Семё-
новской улице со стороны 
Измайловского Вала. Пово-
рачивая налево в Барабан-
ный переулок, он не про-
пустил встречный «Мицу-
биси Паджеро», ехавший 
через перекрёсток прямо. 
Машины столкнулись. По-
страдали сразу трое: во-
дитель «Шевроле» полу-
чил ушиб грудной клет-
ки, а двое его пассажиров 
— мужчина и женщина — 
сотрясение мозга и другие 
травмы. Пострадавших го-
спитализировали.

На шоссе Энтузиастов 
пострадала пассажирка

29 сентября в начале 
второго ночи 30-летний 
водитель, управляя авто-
мобилем «Хёндай i40», 
двигался по шоссе Энту-
зиастов со стороны ули-
цы Плеханова в направле-
нии Электродной. Напро-
тив дома 31 он, не спра-
вившись с управлением, 
наехал на бетонный блок. 
22-летнюю пассажирку ав-
томобиля с резаной раной 
кисти и ушибом голени до-
ставили в травмпункт.

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по ВАО

ДТП

4 ОКТЯБРЯ — ДЕНЬ 
ГРАЖДАНСКОЙ 
ОБОРОНЫ

Свой первый 
пожар он помнит 
в подробностях

Легендарный 
начкар

Банда приезжих 
грабила таксистов 
в Гольянове 
и Новогирееве

В начале сентября в поли-
цию обратился ограбленный 
таксист. Рассказал, что в рай-
оне Новогиреево его остано-
вили трое мужчин, внешне — 
явные гости из южных респу-
блик. Проехав немного, они за-
пугали его, ударили по голове, 
забрали из машины планшет-
ный компьютер и вышли. По 
горячим следам раскрыть это 
преступление не удалось, а 
описание грабителей передали 
во все районные отделы поли-
ции округа. Вскоре нападения 
повторились, на этот раз — в 
районе Гольяново. Двое такси-
стов сообщили в полицию, что 
пострадали при аналогичных 
обстоятельствах.

Встреча с преступниками 
произошла случайно. Спу-
стя две недели сотрудники 
патрульно-постовой службы 
ОМВД по району Гольяново 
поздно вечером увидели на 
Байкальской, 51, у ночного 
клуба, трёх подозрительных 
мужчин и остановились, что-
бы проверить их документы. 
Документов при них не было, 
и всех доставили в отдел по-
лиции — установить их лично-
сти. На всякий случай пригла-
сили одного из потерпевших 
таксистов, и он моментально 
опознал двух задержанных.

Как рассказали в полиции, 
задержанные — граждане 
Чечни, в Москве — второй 
месяц. В настоящий момент 
оба арестованы. Предполага-
ется, что ещё три их подель-
ника до сих пор на свободе. 

Екатерина МИЛЬНЕР

Операция по изъятию 
крупной партии нарко-
тиков стала возможной 
благодаря оперативной 
информации. Ночью 
сотрудники уголовно-
го розыска УВД по ВАО 
возле одного из домов 
на Зелёном проспекте 
остановили 26-летнего 
безработного урожен-
ца Таджикистана. При 
нём был свёрток с по-
рошкообразным веще-
ством. Молодого чело-
века задержали и доста-
вили в ОМВД по району 
Перово, а эксперты чуть 
позже подтвердили, что 
в состав обнаруженно-
го порошка входит геро-
ин. Общая масса изъя-
того наркотика соста-

вила 350 граммов, что 
считается особо круп-
ным размером. Опера-
тивники установили, что 
изъятый наркотик пред-
назначался для после-
дующего сбыта.

Сейчас задержан-
ный арестован. В отно-
шении него возбужде-
но уголовное дело по 
статье «приготовление 
к незаконному произ-
водству, сбыту или пе-
ресылке наркотических 
средств». Эта статья 
предусматривает нака-
зание в виде лишения 
свободы на срок от 10 
до 20 лет.

Екатерина МИЛЬНЕР
По материалам 

пресс-службы УВД по ВАО

Сообщение о грабе-
же поступило от оче-
видца происшествия. 
Он позвонил в по-
лицию и заявил, что 
только что возле над-
земного пешеходно-
го перехода на 2-м км 
МКАД трое мужчин 
вырвали из рук жен-
щины сумку и скры-
лись на автомаши-
не ВАЗ в неизвестном 
направлении. Вычис-
лить нужный автомо-
биль удалось сотруд-
никам группы немед-
ленного реагирования 
ОМВД по району Ива-
новское. Подозритель-
ная машина была оста-
новлена на МКАД. Три 

сидящих в ней челове-
ка были безработными 
уроженцами Респу-
блики Таджикистан. 
Избавиться от похи-
щенной сумки они не 
успели. Возбуждено 
уголовное дело, подо-
зреваемые находят-
ся в СИЗО. Сотрудни-
ки УВД по ВАО обра-
щаются с просьбой ко 
всем гражданам, по-
страдавшим от их дей-
ствий, звонить по те-
лефону (495) 965-2973 
или в службу «102» (с 
мобильных телефонов 
— 112).

Екатерина МИЛЬНЕР
По материалам пресс-

службы УВД по ВАО

В Гольянове рецидивист нападал на женщин 
в подъездах

На Зелёном проспекте  
изъяли крупную партию 
героина

На МКАД задержаны 
трое мужчин, напавших 
на жительницу Ивановского 

ПИШИТЕ! 
ЗВОНИТЕ!

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
pochta@
newsvostok.ru

Звоните: 
(495) 681-3328, 

(495) 681-3970

Взрывное 
устройство на улице 
Сталеваров 
не нашли

Вечером в МЧС поступила 
информация о том, что в доме 
8/22 на улице Сталеваров за-
ложено взрывное устройство. 
По указанному адресу выехали 
все экстренные службы окру-
га, включая полицию и пожар-
ных. У подъезда 4 они обна-
ружили на асфальте надпись: 
«Взорвись». Кинологи прове-
рили подъезд поквартирно, но 
ничего не обнаружили. 

Как сообщили в пресс-
службе окружного Управле-
ния МЧС, за прошедшую не-
делю в округе не было зареги-
стрировано ни одного пожара 
в жилом секторе. 

Екатерина МИЛЬНЕР

Валерий Еломанов 
с Гамлетом

Гольяновские сыщики за-
держали опасного рециди-
виста, который специали-
зировался на грабежах и на-
падал на молодых женщин. 
Одной из его жертв ста-
ла жительница Уральской 
улицы. Она возвращалась 
домой вечером, около вось-
ми, и не обратила внима-
ния, что за ней идёт незна-
комец. Он проскользнул за 
ней в подъезд, там схватил 
за шею, выволок на улицу, 
где вырвал сумку и мобиль-

ный телефон. К счастью, 
она запомнила его и смогла 
дать полицейским подроб-
ное описание преступника. 
А вскоре поступило заявле-
ние от жительницы Амур-
ской ул., 40: она пострада-
ла при аналогичных обсто-
ятельствах. Сотрудникам 
уголовного розыска уда-
лось проследить путь гра-
бителя благодаря установ-
ленным на домах камерах 
видеонаблюдения. Он явно 
направлялся к общежитию 

на Монтажной улице, где 
проживает множество при-
езжих рабочих. Именно там 
и нашли человека, подхо-
дящего под описание. При 
нём был найден мобиль-
ный телефон первой жерт-
вы. А сумку с документами, 
как выяснилось, он просто 
выкинул. Задержанному 30 
лет, в Москву он приехал из 
Крыма, где уже отсидел за 
кражу. Всё лето работал на 
стройках разнорабочим.

Елена ХАРО
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Б
окс — самое древнее 
спортивное едино-
борство. Впервые 
упоминание о ку-

лачном бое в перчатках (и 
по правилам) встречается 
в критских источниках за 
1 тыс. лет до нашей эры. А 
спортом бокс официально 
стал в 688 г. до нашей эры.

Работает всё тело

— Сегодня в нашем 
округе бокс не менее по-
пулярен, чем другие виды 
боевых искусств. Им за-
нимаются сотни, если не 
тысячи людей, взрослые 
и дети, мужчины и жен-
щины, — рассказывает 
Андрей Кудлай, заведу-
ющий ФОК «Гелиос», ма-
стер спорта по боксу. — Не 
удивительно, ведь бокс — 
очень гармоничный вид 

спорта. На ринге работа-
ет всё тело, и нагрузки тут, 
пожалуй, повыше, чем в 
восточных единоборствах. 

О духе боксёрского по-
единка лучше всех выска-
зался писатель Джек Лон-
дон: «Мужчина, который 
хотя бы раз выходил на 
ринг, уже достоин уваже-
ния».

Полгода тренировок — 
минимум

По существующим пра-
вилам выступать на ринге 
можно с девяти с полови-
ной лет. Но при условии, 
что перед этим ребёнок тре-
нировался минимум пол-
года. А вообще начинать 

можно лет с четырёх-пя-
ти. В секциях существуют 
подготовительные группы 
ОФП с элементами бокса. 
Конечно, такие карапузы 
не колошматят друг друга, 
но весь подготовительный 
комплекс — передвижение 
по рингу, уклоны и прочее 
— они проходят.

Верхней возрастной гра-
ницы в боксе нет: начи-
нать заниматься можно 
когда угодно. 

— Основное требова-
ние — заключение вра-
ча о том, что бокс вам не 
противопоказан, — гово-
рит Андрей Кудлай. — А 
остальное — дело трене-
ра: он оценит вашу физи-
ческую форму и даст реко-
мендации по нагрузкам. У 
меня в одной из секций на 
ринг выходил даже 70-лет-
ний любитель.

Кому нельзя на ринг

Список противопока-
заний, при которых нель-
зя заниматься боксом, до-
вольно велик. Прежде все-
го это перенесённые че-
репно-мозговые травмы. 
Также путь на ринг за-

крыт для человека с про-
блемами сердечно-сосу-
дистой и бронхолёгочной 
систем, при наличии за-
болеваний печени и по-
чек, близорукости и на-
рушений работы вестибу-

лярного аппарата. 
Если есть хотя бы одно 

противопоказание, воз-
можны лишь щадящие 
тренировки (постучать 
по груше) без спарринга.

Алексей ТУМАНОВ

Самое древнее 
единоборство
Где в ВАО можно заняться боксом

Выступать 
на ринге 
можно 
с девяти 
с половиной 
лет

 ФОК «Акулово» ГБУ 
«ЦФКиС ВАО г. Москвы». 
Адрес: пос. Акулово, 27. Тел. 
(495) 617-6386. 

 ФОК «Атлант» (Гольяно-
во) ГБУ «ЦФКиС ВАО г. Мо-
сквы». Адрес: ул. Уральская, 
19а. Тел.: (499) 780-1250, 
(499) 780-1249. 

 ФОК «Гелиос» ГБУ 
«ЦФКиС ВАО г. Москвы». Бок-
сёрский клуб «Восток». 
Адрес: ул. Лухмановская, 10а. 
Тел.: (499) 721-9860, (499) 
721-9870. 

  ССОК «Новое поколение 
— Вешняки» ГБУ «ЦФКиС 
ВАО г. Москвы». Адрес: ул. 
Косинская, 12б. Тел.: (499) 
786-4560, (499) 786-4541.

  ГБУ «Детско-юношеская 
спортивная школа «Косино». 
Адрес: ул. Николая Старости-
на, 8а. Тел. (495) 703-0560.

  Училище олимпийского 
резерва (УОР) №1. Адрес: ул. 
16-я Парковая, 17, стр. 2. Тел.: 
(499) 461-4241, (499) 461-4232.

  ГБУ «Спортивная школа 
олимпийского резерва «Тру-
довые резервы». Адрес: Ниж-
няя Первомайская ул., 52. Тел. 
(495) 965-7820.

 Бойцовский клуб «Ин-
стинкт». Адрес: ул. Щербаков-
ская , 53, корп. 17. Тел. (495) 
532-9293.

 Московский клуб само-
обороны «Витязь». Адрес: ул. 
Перовская, 1. Тел. 8-903-772-
9922. 

  Спортивный клуб «КИ-
ТЭК». Адрес: г. Москва, ул. 
Атарбекова, 3/5, Тел. (495) 
518-9419.

  Бойцовский клуб «Удар-
ник». Адрес: Измайловское 
ш., 71. Тел. 8-916-411-7260.

i Секции по боксу в ВАО:

Самым сильным в 
мире армрестлером стал 
тренер секции по арм-
спорту Иван Матюшен-
ко. На завершившем-
ся недавно в Вильню-
се чемпионате мира он 
стал чемпионом в весе 
до 110 кг, обойдя в пое-
динках около 30 спорт-
сменов. При этом побе-
да его фактически дву-
кратная: он выступал 
сразу в двух категориях 
— правая и левая руки.

— Заниматься я начал 
случайно, — рассказы-
вает он. — Просто в 14 
лет заглянул в секцию и 
попробовал. Сразу ста-
ло получаться. Значит, 
появилась сильная мо-

тивация продолжать. 
Так и занимаюсь вот уже 
15 лет, веду секцию.

По словам Ивана, в 
армспорте главное — 
сила и скорость. Ну и 
выносливость, конеч-
но, ведь поединок мо-
жет продолжаться доли 
секунды, а может затя-
нуться и на 10 минут.

— Есть, конечно, ар-
сенал приёмов, как и в 
любом единоборстве, но 
они важнее в более лёг-
ких весовых категориях, 
— говорит Иван Матю-
шенко. — На мировых 
состязаниях среди тя-
желовесов важнее всё-
таки сила.

Алексей ТУМАНОВ

Тренер из Измайлова 
стал чемпионом мира 
по армспорту

Тхеквондо 
в Восточном

Познакомиться с тхек-
вондо — национальным 
единоборством Кореи 
приглашает социально-
досуговый центр «Кон-
такт» (ул. Западная, 3). 
Там 11 октября в 11.30 
пройдут показательные 
выступления воспитан-
ников. Справки по тел. 
(499) 780-1587.

Шашки 
на Щёлковском 
проезде

На открытый семейно-
командный турнир вы-
ходного дня «Шашки-64 
для всей семьи» пригла-
шает всех желающих до-
суговый центр «Юность». 
Турнир пройдёт 11 октя-
бря в 12.00 в помещении 
филиала центра (Щёл-

ковской пр., 15, корп. 
2). Справки по тел. (495) 
468-5536.

Кросс в Измайлове

Открытое первенство 
ВАО по кроссовому бегу 
«Осенний кросс в Из-
майлово» пройдёт 12 ок-
тября в 12.00 на стадио-
не «Авангард» на ш. Эн-
тузиастов, 33. Принять в 
нём участие смогут все 
желающие. Справки по 
тел. (495) 306-3645.

Алексей ТУМАНОВ

СПОРТАФИША
ре

кл
ам

а 
11

20

РАБОТА 
рядом с домом

Справки по тел.: (499) 160-03-06, (499) 160-97-15

ГБОУ СПО Медицинское училище №19
Департамента здравоохранения г. Москвы приглашает на работу:

 ПРЕПОДАВАТЕЛЯ ЛАБОРАТОРНЫХ 
   ГИСТОЛОГИЧЕСКИХ ИССЛЕДОВАНИЙ
 ПРЕПОДАВАТЕЛЯ ЛАБОРАТОРНЫХ 

  ОБЩЕКЛИНИЧЕСКИХ ИССЛЕДОВАНИЙ
Образование высшее медицинское или педагогическое + 
среднее медицинское профессиональное образование.
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ам
а 
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а 
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а 
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66
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а 
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Умение уклоняться в боксе 
так же важно, как и умение бить

В центре с триколором — Иван Матюшенко
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Международная вы-
ставка кошек «Звезда» 
пройдёт 11-12 октя-
бря в КВЦ «Сокольни-
ки» в павильоне №7А. 
Гости выставки уви-
дят не только коша-
чье дефиле, но и раз-
нообразные концерт-
ные номера с участи-
ем усатых и хвостатых 
актёров. Также на вы-
ставке можно будет ус-
лышать рассказы веду-
щих фелинологов Рос-
сии об особенностях 
содержания предста-
вителей самых разных 
кошачьих пород — от 
сфинксов до священ-

ной бирмы и норвеж-
ской лесной.

Алексей ТУМАНОВ
ВРЕМЯ РАБОТЫ ВЫСТАВ-
КИ с 10.00 до 19.00. Цена 
билета — 200 рублей, для 
школьников и студентов, 
а также представителей 
социально незащищённых 
групп населения — 100 
рублей, для инвалидов 1-й 
и 2-й групп — бесплатно

В поход выходного дня приглаша-
ет 12 октября житель Преображен-
ского Анатолий Лобочкин. Желаю-
щих ждёт бесплатная краеведческая 
поездка в усадьбу Ашитково, которая 
принадлежала лейб-медику Н.Ф.Беку, 
а впоследствии — гофмейстеру гра-
фу А.М.Ламсдорфу. Расположена она 
в Воскресенском районе Московской 
области (около 80 км на электричке по 
Рязанскому направлению).

Сегодня на месте усадьбы остались 
лишь некоторые постройки, относя-
щие ко времени процветания мест-
ной фабрики, и усадебный дом. Также 
можно осмотреть великолепный пяти-
главый Воскресенский храм, построен-
ный в 1878 году П.И.Балашовым.

Алексей ТУМАНОВ
Запись на экскурсию по электронной почте 
lobochckin.anatoly@yandex.ru
Сайт Анатолия Фёдоровича: lobochckin-
anatoly.narod.ru

Необычное искусство мож-
но будет освоить 11 октября 
в центре социокультурных 
программ «Интеграция» (ул. 
Лазо, 12). Там пройдут ма-
стер-классы мастеров пес-
чаной анимации. 

Песчаная анимация — это 
искусство создавать картины 
с помощью песка. На столе с 
подсветкой рассыпается пе-
сок, перемещая который, ху-

дожник может добиться соз-
дания необычных образов, 
фантастических пейзажей и 
прочего. Сегодня в этой тех-
нике даже снимают мульти-
пликационные фильмы. А 
ещё медики признали рабо-
ту с песком очень действен-
ным методом арт-терапии, 
снимающей стрессы и вну-
треннее напряжение. 

Пройдёт четыре часо-

вых мастер-класса с 9.00 до 
12.45. Принять в них участие 
могут и дети и взрослые.

Алексей ТУМАНОВ

В Перове научат рисовать песком3

Потом на развалинах 
старой усадьбы…

Делом всей жизни ста-
ло для заведующего 
авиамодельным клу-
бом «Взлёт» при заводе 

«Салют» Валентина Саленека 
детское увлечение. Случайно 
попав однажды в кружок, он 
заболел кордовыми моделями.

— С 12 лет я всё перепробо-
вал, — рассказывает он. — За-
нимался самбо, баскетболом, 
другими видами спорта. Но 
было как-то скучно: одно и то 
же, разнообразия нет. А вот в 
авиамодельном кружке сразу 
понял: это моё! Самолёт соз-
даётся с нуля, с чертежей, всё 
своими руками. Модель надо 
придумать, рассчитать, по-
строить — широчайший про-
стор для творчества. 

И главное, чему сегодня 
учит в клубе ребят Валентин 

Фридрихович, — это работать 
руками. Ведь покупают они 
только крепёж — шурупы — 
да ещё расходные материалы. 
А всё остальное, даже моторы,  
делают сами. Зато самолёты 
получаются по-настоящему 
эксклюзивные — для гонок, 
для боёв, модели-копии.

— Авиамоделизм — широ-
чайший простор для техниче-
ского творчества, для саморе-
ализации, — считает Вален-
тин Саленек. — Всегда есть 
возможность придумывать 
новое, развиваться. Вот мне 
скоро шестьдесят, но я уве-
рен: моя лучшая модель ещё 
не построена!

Алексей ТУМАНОВ
А в и а м о д е л ь н ы й  к л у б 

«В з лёт »  «ВКонтакте »: 
vk.com/club2993629 

Житель проспекта Будённого строит 
самолёты

    
Лучше 
новых  
двух

NEWSVOSTOK.RU

В «Сокольниках» можно 
посмотреть «кот-шоу»

Две наивные 
художницы покажут 
свои работы 
в Новогирееве

В Музее наивного искус-
ства (Союзный просп., 15а) 
открылась совместная вы-
ставка двух художниц — 
Анны Трубе и Марии Трубец-
кой. Анна увлеклась живопи-
сью уже во взрослом возрас-
те и, чтобы научиться этому 
искусству, брала частные уро-
ки. Мария — искусствовед по 
профессии. Она пишет акри-

лом, вдохновляясь работами 
Матисса, Пикассо, Михаила 
Ларионова и Натальи Гонча-
ровой. Обе художницы посто-
янно ищут новые приёмы, по-
этому каждая выставка Анны 
и Марии — открытие для по-
сетителей. Экспозиция будет 
представлена в музее до 26 
ноября.

Татьяна КАГОРЛИЦКАЯ 

ХОББИ

Российская государ-
ственная библиотека 
для молодёжи (РГБМ) на 
Б.Черкизовской, 4, корп. 1, 
одной из первых в столи-
це предложила читателям 
возможность воспользо-
ваться ресурсом ArtStor 
Digital Library. Это уни-
кальная международная 
электронная библиоте-
ка, в которой хранится 1,6 
млн цифровых изображе-
ний из фондов почти 300 
музеев, архивов и библи-
отек, а также из личных 
коллекций художников 
и фотографов. В столице 
выходом в электронный 
каталог обладают лишь 
две библиотеки: РГБМ и 
Библиотека им. Ленина.

С помощью нового ре-

сурса можно найти лю-
бое нужное изображение 
— от живописи, архитек-
туры и дизайна до карт и 
манускриптов. Каждая 
иллюстрация сопрово-
ждается подробным опи-
санием и может быть уве-
личена. Нужное изобра-
жение можно не только 
разглядеть, но и копиро-
вать себе на компьютер 
для дальнейшей работы.

Пользоваться ресурсом 
можно бесплатно либо из 
здания РГБМ (с помощью 
местного или собственно-
го компьютера), либо дома 
через «Личный кабинет». 
Единственное условие — 
наличие читательского 
билета этой библиотеки.

Анна ПЕСТЕРЕВА

Увидеть выступления 
по самой, пожалуй, зре-
лищной дисциплине вер-
ховой езды — выездке — 
можно будет 9 октября в 
конноспортивном клубе 
«Измайлово» (ш. Энтузи-
астов, 31д). Выездка — это 
определённый комплекс 
движений и аллюров, ко-
торые выполняет лошадь 
с всадником. 

Самым элегантным 
этапом, без сомнения, 

является кюр. Это плав-
ные пируэты под музы-

ку и вообще различные 
танцевальные па. Движе-
ния спортсмена должны 
быть настолько незамет-
ны, чтобы у зрителей соз-
далось впечатление, что 
лошадь двигается в раз-
ном темпе и танцует для 
своего удовольствия.

Алексей ТУМАНОВ

Начало соревнований в 
10.00, вход для зрителей сво-
бодный

Читатели молодёжной библиотеки 
могут «зайти» в любой музей мира

На шоссе Энтузиастов станцуют лошади 

На Саянской 
встретят осень 
грустными 
песнями 

Культурно-досуговое 
мероприятие «Осень — 
славная пора» пройдёт 
11 октября в социокуль-
турном центре на ул. Са-
янской, 6б. Гости смогут 
у ви деть высту п ление 
творческих коллекти-
вов, посмотреть вокаль-
но-музыкальные и хоре-
ографические компози-
ции, послушать стихи. 
Все номера будут объ-
единены одной темой: 
осень. Ведь красота это-
го времени года вдохно-
вила многих поэтов и 
композиторов на созда-
ние величайших произ-
ведений.

Начало мероприятия в 
12.00.

Алексей ТУМАНОВ

Концерт «Золотые стру-
ны осени», посвящённый 
200-летию со дня рож-
дения М.Ю.Лермонтова, 
пройдёт 14 октября в мо-
лодёжном историко-куль-
турном центре «Особняк 
купца В.Д.Носова» (ул. 
Электрозаводская, 12). Го-
сти смогут услышать про-
изведения русских компо-
зиторов Алябьева, Рах-
манинова, Чайковского, 
Стрельникова. И конеч-
но же на концерте не мо-
жет не прозвучать поэзия 
Лермонтова.

Алексей ТУМАНОВ
Начало в 19.00, цена биле-

та 50 рублей. Возможны из-

менения в расписании, поэ-
тому заранее позвоните по 
тел. (499) 369-5553

На Электрозаводской 
прозвучат стихи Лермонтова
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В 12 лет Валентин Саленек понял: 
авиамоделизм — это его

А ещё песок сквозь пальцы 
— это терапия

Обе художницы постоянно 
ищут новые приёмы
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7 октября в церков-
ном календаре день па-
мяти равноапостольной 
Фёклы. Она жила в горо-
де Иконии на территории 
современной Турции. Ро-
дители её были богатыми 
и знатными, а она отлича-
лась необыкновенной кра-
сотой. И когда ей исполни-
лось 18 лет, жениха наш-
ли под стать — богатого 
родовитого красавца. Од-
нако в это время в городе 
появился апостол Павел, и 
девушка случайно услыша-
ла его проповедь. Эффект 
был необычайный. Фёкле 
открылись красота и сила 
христианства. Она решила 
посвятить всю свою жизнь 
христианской проповеди. 
Первым делом она сооб-
щила родителям и жени-
ху, что о браке теперь не 
может быть и речи. Мать 
пригрозила, что выйти за-
муж её заставят силой. Же-
них пошёл другим путём: 
он написал правителю го-
рода донос на апостола 
Павла, посчитав именно 
его виновником расстрой-
ства свадьбы. Павла тут же 
арестовали.

Фёкла этой же ночью 
убежала из дома, прихва-
тив с собой свадебные зо-
лотые украшения. Отправи-
лась она прямиком в тюрь-
му, подкупила тюремщиков 
золотом и проникла в каме-
ру к Павлу. Пока её искали 
по всему городу и окрест-
ностям, она три дня сидела 
у ног апостола и слушала 
его проповеди. Наконец её 
обнаружили и привели до-
мой. Павла приговорили к 
бичеванию и изгнанию из 
города.

Фёклу долго уговарива-
ли одуматься, отказаться 
от веры, выйти замуж, по-
том били — всё напрас-
но. Обезумевшая от гнева 
мать стала даже требовать 
от властей смертного при-
говора для дочери за рас-
пространение опасных уче-
ний. И Фёклу приговорили 
к сожжению. Но когда она 
взошла на костёр, разрази-
лась невиданная гроза. Пла-
мя залило ливнем, мучите-
ли разбежались, а Фёкла 
сумела уйти из города. Она 
отыскала апостола Павла и 
его спутников, стала вме-
сте с ними проповедовать. 
Она привела к вере множе-
ство людей, многих исцели-
ла. Её ещё не раз подверга-
ли истязаниям, приговарива-
ли к смерти, преследовали, 
но она оставалась неуязви-
мой. Последнее прибежище 
она нашла в горной пещере 
и умерла там своей смертью, 
когда ей было уже за 90. 

Фёкла — одна из самых 
почитаемых в мире свя-
тых. Её именем даже на-
звали астероид, открытый 
в 1906 году.

Валерий КОНОВАЛОВ

 ВЕРА И ПРАЗДНИКИ

Святая 
с космической славой

Ретроспективный показ 
лучших отечественных 
и зарубежных фильмов 
стартовал в Музее кино в 
ОЦ «Моссовет» (Преобра-
женская пл., 12). Он прод-
лится до 15 октября. На се-
ансах в 19.30 можно будет 
посмотреть ленты таких 
выдающихся режиссёров, 
как Александр Довженко, 

Сергей Соловьёв, Яков 
Протазанов, насладиться 
игрой Жана Габена, Софи 
Лорен. Стоимость одного 
билета — 100 рублей. Под-
робная программа на сай-
те Музея кино.

Алексей ТУМАНОВ
АДРЕС В СЕТИ www.museikino.
ru, тел.: (495) 963-0332, (495) 
963-0320

На Преображенской покажут 
киноклассику 

П
одведены итоги 
конкурса на раз-
работку концеп-
ции развития парка 

«Сокольники». Выбран-
ная концепция должна 
будет определить стра-
тегию развития парка на 
ближайшие 15 лет.

В конкурсе приняли 
участие команды из Рос-
сии, Китая, Великобрита-
нии, Нидерландов, Фран-
ции и Испании. 

Жюри под председа-
тельством руководителя 
столичного Департамен-
та культуры Сергея Кап-
кова отдало победу проек-
ту  «Посольство природы в 
Москве». Это совместная 
работа компании WOW 
HAUS (Россия), компа-
нии Groundlab (Велико-
британия) и российского 
института территориаль-
ного планирования «Ур-
баника».

Для животных 
проложат тоннели 
под Ростокинским 
проездом

— Главная идея нашего 
проекта — «коридор при-
роды», который протянет-
ся из Лосиного Острова до 
центра парка, — расска-
зал архитектор компании 
WOW HAUS Олег Шапиро. 
— Для животных будут ор-
ганизованы путепроводы 
для перемещения по тер-

ритории, в частности тон-
нели под Ростокинским 
проездом. По словам раз-
работчиков, животные и 
так бродят по парку, поэ-
тому лучше сделать специ-

альные проходы, которые 
обезопасят и людей, и зве-
рей. Для посетителей пар-
ка построят дороги на воз-
вышениях: сверху можно 
будет наблюдать за живот-
ными, не беспокоя их.

Есть в парке заброшен-
ные участки. Так вот там 
авторы проекта предла-
гают создать сады, тепли-
цы, образовательные цен-
тры. Центры будут выпол-
нять утилитарные задачи: 
здесь, например, можно 
будет узнать, как отличить 
съедобные ягоды от не-
съедобных. Специалисты 
подскажут и покажут, как 
скрещивают разные виды 
растений или как, напри-
мер, нужно кормить кро-
лика. 

Схему движения 
на Поперечном 
просеке изменят

Директор парка «Со-
кольники» Андрей Лап-
шин отметил, что все про-
екты, попавшие в финал, 
предложили то или иное 

решение одной из главных 
проблем — автомобильно-
го движения на Попереч-
ном просеке. Эта ожив-
лённая трасса, которая пе-
ресекает парк, до сих пор 
плохо оборудована для пе-
шеходов. Здесь мало пере-
ходов, не везде есть троту-
ар, часто происходят ава-
рии. В компании WOW 
HAUS предложили такой 
вариант: разделить дви-
жение машин и движение 
людей на два разных уров-
ня. Однако пока неизвест-
но, удастся ли воплотить 
именно это решение на 
практике.

— Схему движения в 
любом случае нужно из-
менить, — сказал Лапшин. 
— Возможно, сделать до-
рогу односторонней или 
оборудовать специальные 
парковочные карманы.

Первые 
преобразования 
посетители парка 
увидят в 2016 году

По мнению Андрея Лап-
шина, проект-победитель 
выгодно отличается имен-
но доступностью реализа-
ции с финансовой точки 
зрения.

— Предполагается, что 
полностью воплотить 
концепцию в жизнь мож-
но за 10-15 лет, однако ос-
новные идеи дирекция 
парка надеется реализо-
вать раньше, — проком-
ментировал Лапшин. — 
Первые результаты будут 
видны в 2016 году.

Татьяна КАГОРЛИЦКАЯ

В парке будет много леса
«Сокольники» станут островком дикой природы в мегаполисе

Сверху 
можно будет 
наблюдать 
за животными, 
не беспокоя их
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РЕКЛАМУ 

ПРОЧИТАЮТ 
ВСЕ ЖИТЕЛИ 
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(499) 206-8382 
(499) 205-4140
(495) 410-2603
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shop@zbulvar.ru
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Некоторые идеи проекта-победителя 
дирекция «Сокольников» начнёт
реализовывать уже в 2015 году

Парковую зону тоже будут развивать
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Жанна Бичевская: В «Сокольниках» 
я придумала записать песню с соловьями

О
на своего воз-
раста не скрыва-
ет. Как не скры-
вает того, что 
живёт, остере-
гаясь мирских 

соблазнов. Сторонится 
светских мероприятий, на 
которых мерятся загород-
ными домами и квартира-
ми в Майями. Зато работа-
ет: записывает новые пес-
ни и диски, гастролирует 
по российским городам — 
может, даже больше преж-
него. Основа, стержень её 
нынешнего творчества — 
духовные песни. 18 октя-
бря в Зале церковных со-
боров храма Христа Спаси-
теля состоится юбилейный 
концерт Жанны Бичевской. 

Про соловьёв 
в Сокольниках

— Жанна Владимировна, 
всё-таки великое дело — Ин-
тернет. Вживую от вас, навер-
ное, не услышишь уже ни «Сон 
Стеньки Разина», ни «Милень-
кий ты мой», ни Окуджаву с Га-
личем. Зато забил в поисковике 
«Бичевская» и ностальгируй…

— Ничего подобного. Не-
давно записала диск с пес-
нями бардов. До сих пор 
люблю их исполнять, и, 

мне кажется, я их каждый 
раз по-новому перепеваю. 
На концертах тоже пою 
авторские песни. Конеч-
но, чаще других — Окуд-
жаву. Выше него никого в 
этом жанре нет. Нет точнее 
метафор, нет выше пони-
мания красоты слова. По-
том все остальные барды: и 
Высоцкий, и Галич, и Ев-
гений Бачурин…

— Мне как-то попалась 
ваша песня, которую вы по-
ёте под аккомпанемент пти-
чьих голосов…

— Она называется «Я 
его любила...». Это давно 
было, на заре певческой 
карьеры. Гуляла я в «Со-
кольниках», тогда птиц там 
было больше, чем людей, и 
можно было уединиться. 
Напевала песню, а вокруг 
пели птицы. И я вдруг по-
няла, что никакого акком-
панемента уже не нужно.

Чему быть, то можно 
миновать

— Насколько логичен путь, 
который вы прошли с мо-
мента, когда впервые взяли в 
руки гитару, — путь от русско-
го фолка до духовных песен?

— По-моему, он очень ло-
гичен. Я всю жизнь знала, 

что Бог есть. И я его иска-
ла, даже когда по молодости 
водила дружбу с кришна-
итами и увлекалась йогой. 
Но в 1988-м я познакоми-
лась с Геной, моим супру-
гом. Он был воцерковлен, 
пел в храме. Спросил меня: 
«Ты крещёная?» Я говорю: 
«Нет». В Туле, на родине 
мужа, меня окрестил очень 
хороший батюшка.

— И сразу захотелось дру-
гих песен?

— После этого мы с му-
жем как-то естественно 

пришли к почитанию 
царя и царской семьи. 

Весной 1994 года 
записали диск 

«Любо, брат-
цы, любо», в 

который включили и гимн 
«Боже, царя храни». А осе-
нью того же года к нам в 
квартиру влетел кумуля-
тивный противотанковый 
снаряд. Снаряд прошил 
балконную стену и на 30 
сантиметров вошёл в сте-
ну между лоджией и кух-
ней. Мы были дома. Бал-
листик, который расследо-
вал дело, изумился: снаряд 
выпустили со двора, с рас-
стояния в 80 метров, и он 

должен был разнести квар-
тиру в щепки. Я рассказала 
ему, что дело было 21 сен-
тября, в Рождество Пре-
святой Богородицы, и что 
мы накануне исповеда-
лись, а утром причасти-
лись. Он заплакал: завтра 
же, говорит, окрещусь.

Автора!

— Кто пишет для вас ду-
ховные песни?

— Я пою песни архидиа-
кона Романа, который тра-
гически погиб в 1998-м, и 
иеросхимонаха Романа, 
который, слава Богу, жив. 
Стихи к последнему мое-
му диску «Засуха» написал 
замечательный поэт Игорь 

Гревцев, а музыку — Генна-
дий Пономарёв, мой муж.

— Он вообще много для вас 
пишет?

— Много. Геннадий По-
номарёв — великий чело-
век. Красивый, высокий, 
умный, талантливый поэт, 
талантливый компози-
тор, талантливый музы-
кант, талантливый звуко-
режиссёр. Представляете, 
каково это: в одни руки 
получить такой дар? По-
этому, конечно, бесы по 
нему и бьют. Но он защи-
щается молитвой и верой 
в Господа.

— А вы чем защищаетесь?
— Тем же. Ещё меня ох-

раняет благословение Па-
триарха Алексия Второго. 
Когда вышел диск «Имени 
Твоему, Господи», я ока-
залась на приёме в Свято-
Даниловом монастыре. 
После концерта Патриарх 
подошёл ко мне, поцело-
вал в голову и благосло-
вил на исполнение духов-
ных песен.

— Мне кажется, это неверо-
ятная ответственность: а вдруг 
не то споёшь, не то скажешь? 
С этим жить трудно? 

— Самое трудное — не 
возгордиться. Я прини-
маю это как данность. 
Хвалиться здесь нечем, 
это крест. А с креста не 
сходят, с него снимают.

Беседовал Михаил ПЕТРОВ

Снаряд 
должен был 
разнести 
нашу квартиру 
в щепки...
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Единственная певица, получившая благословение Патриарха, отметила 70-летний юбилей
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Н
аверняка многие 
жители уверены, 
что Суворовская 
улица, как и при-

мыкающий к ней 1-й Суво-
ровский переулок, в Преоб-
раженском названа в честь 
великого полководца Алек-
сандра Васильевича Суво-
рова. Однако это не так. На-
звания большинства улиц в 
этом месте связаны с исто-
рией Преображенской сол-
датской слободы, возник-
шей ещё в 1687 году. Здесь 
жили солдаты знаменитого 
Преображенского полка — 
вчерашние потешные царя 
Петра. Генеральным писа-
рем у потешных, а затем и 
у преображенцев служил 
Иван Григорьевич Суво-
ров — дед непобедимого ге-
нералиссимуса. Историки 
предполагают, что в райо-

не нынешней Суворовской 
улицы находилась его кан-
целярия, поэтому и ули-
цу уже в первой половине 
XVIII века стали называть 
Суворовской. 

Иван Суворов был в чис-
ле руководителей Генераль-
ного двора, учреждённого 
Петром для создания но-
вой русской армии. Сам 

государь не раз бывал у Су-
ворова и даже стал крёст-
ным отцом его сына Васи-
лия, ставшего отцом пол-
ководца.

Суворовы верой и прав-
дой служили России не 
одно столетие. Приме-
чательно, что сам Алек-
сандр Васильевич считал 
родоначальником некое-

го «мужа честна» Сувора, 
выходца из Швеции, яко-
бы поступившего на служ-
бу к первому Романову в 
1622 году. Вообще, версии 
происхождения русских 
дворянских фамилий от 
приезжих «варягов» были 
в то время очень модны-
ми, но историки легко 
опровергли эту семейную 
легенду. Фамилия проис-
ходит от древнерусского 
имени Сувор, и к 1622 году, 
когда швед якобы приехал 
в Первопрестольную, тут 
уже достаточно было сво-
их Суворовых. Кстати, 
прадед полководца, Гри-
горий Суворов, был по-
дьячим Приказа Большо-
го дворца, то есть служил в 
одном из важнейших цар-
ских учреждений.

Юрий СТАРОДУБОВ

На Суворовской служил 
дед генералиссимуса ИМЯ НА КАРТЕ

Суворовская улица сегодня

реклама
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ТИРАЖНОГО АУДИТА 
WWW.PRESS-ABC.RU

СКАНВОРД

В нашей семье зарядкой 
по утрам занимаются толь-
ко мобильники.

За минувшие сутки никто 
не убит, не ограблен. Ни ави-
акатастроф, ни пожаров не 
произошло. Стихийных бед-
ствий не было. Редакция при-
носит вам свои извинения…

Родительское собрание 
напоминает секту: собирают-
ся, молча слушают учителя, 
задают робкие вопросы, по-
том отдают деньги и расхо-
дятся в сумерках…

Последний писк моды — 
звук, издаваемый мужем при 
виде ценника, когда жена за-
тащила его в бутик.

Когда в кино вы видите, как 
человек утром бодро просыпа-
ется и, напевая, спешит на ра-
боту, не пытайтесь повторить 
это дома: трюк выполнен про-
фессиональными каскадёрами!

В садике я мечтал о шко-
ле, в школе — об институте, в 
институте — о работе… Эх, и 
чего мне в садике не жилось!

— Доктор, мне кажется, в 
прошлом году я был у вас на 
приёме.

— Это невозможно.
— Почему?
— Я патологоанатом.

АНЕКДОТЫ

По горизонтали: Черепок. Шуба. 
Аура. Саха. Дроги. Логос. Вона. 
Алебастр. Карт. Штаб. Липа. 
Трутень. Гаер. Аксу. Квант. Ажи-
отаж.

По вертикали: Подлокотник. 
Горбушка. Легат. Прайд. Аки-
нак. Пьеса. Картотека. Руж. 
Сиваш. Губа. Ост. Хунта. Вата. 
Арбитраж. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 
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НАТЯЖНЫЕ 
ПОТОЛКИ

Цена от 300 руб./м2

с установкой

Россия. Франция. Германия

8 (495) 766-4394
8 (495) 767-9791

www.studio-potolok.ru

БЕЗ ПРЕДОПЛАТЫ.
Замер — бесплатно

Предъявителю — скидка 10%ре
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Т. 8-916-190-9868
 Диваны, кресла, стулья,
  кухонные уголки и т.д.

 Перетяжка тканей.
 Переклейка.

 Замена наполнителей.
 Лакировка.

РЕМОНТ МЕБЕЛИ
МАСТЕРСКАЯ
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 Окна ПВХ 
и раздвижные конструкции
для дачи, коттеджа
или квартиры 
по заводским ценам
 Установка изделий под ключ

П о д р о б н о с т и   п о  т е л е ф о н а м :

 Комплексная отделка балконов и лоджий

www.dominanta-plus.ruре
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ВАШУ РЕКЛАМУ 
ПРОЧИТАЮТ 
ВСЕ ЖИТЕЛИ 

ВОСТОЧНОГО ОКРУГА

(499) 206-8382 
(499) 205-4140
(495) 410-2603
(495) 410-4603
shop@zbulvar.ru
 www.newsvostok.ru
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(использование изделия не требу-
ет специальной подготовки)

СКИДКИ до 25%!

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ.

м. «Семёновская»,
Семёновская пл., 7, БЦ «Веронд»

м. «Первомайская»,
ТЦ «Первомайский»

т. (495) 640-3320

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ

Выезд специалиста
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